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FECHA: Enero 31 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Con 6 mil pesos al mes una familia no vive bien: Cordero” 

 “Arranca PRI proceso por candidaturas a diputados” 

 “Gastan más de mdp en formar grupo élite” 

 “Se suicida desde puente Bicentenario”  

 
“Fiscalizan a los policías municipales”  

 
“En presidencias municipales despidos masivos”  

 
“En Tulancingo, despiden a empleados por ser priistas” 

 “Palomea Straffon delito de despojo de E. Ibarra” 

 “Aún lejana, plena aplicación del nuevo modelo de justicia”  

 
“Investiga PGR a 3 ex mandatarios del PRI” 

 
“Fabrica Duarte carnaval contable”  

I N S T I T U C I O N A L  

Síntesis-Capacitados, funcionarios de casilla: IEE: Culmina la capacitación de los habitantes de Santiago 

Tulantepec y Xochicoatlán que fungirán como representantes de casilla, según lo establecido con el calendario electoral 
del proceso de organización de los comicios extraordinarios del IEE. De acuerdo con el secretario general del IEE 

Francisco Ortega Sánchez, hasta momento se tiene prevista la instalación de 33 casillas en Tulantepec y once para 
Xochicoatlán, cifras que aseguró pueden variar de acuerdo con las cifras finales del 15 de febrero en que se realizará el 

corte final de personas que aparecen en el padrón electoral y la lista nominal para los comicios extraordinarios. 

“Debemos recordar que el programa de credencialización en esos dos municipios concluye hasta el 15 de febrero y aún 
después de lo publicado del número de casillas la cifra puede varias todavía, de tal manera que estaremos pendientes 

para ver que los Concejos Municipales, para que con el corte definitivo del 15 podamos tener los datos finales previo a la 
impresión del listado nominal para tener el último listado nominal”. Al mismo tiempo manifestó que  de acuerdo al 

informe final del área de capacitación, se tiene ya la cifra de personas que fueron insaculadas y que en Tulantepec 

fueron  tres mil 94, se notificó a dos mil 7021, de los cuales e capacitaron 404 en domicilio 92 en centro de capacitación, 
haciendo un total de 496 aptos para ser funcionarios de casilla, para las cuales se requieren a 280, lo que arroja un 

sobrante de 206”. En el caso de Xochicoatlán, a decir de Ortega Sánchez, se insaculó a 824 personas, se notificó a 759, 
se capacitó a 156 en domicilio, 38 en centros con un total de 194 de los que hasta el momento se requiere de 88 

funcionarios de casilla entre propietarios y suplentes, lo que deja un superávit de 106 personas capacitadas y listas para 
una sustitución inesperada. Por último manifestó que las cifras presentadas no son las finales ya que de incrementarse el 

número de casillas, se requerirá de más representantes, además de manifestar que en cada municipio solamente podría 

aumentar en dos el número de casillas y por ende de funcionarios de casilla. (Jaime Arenalde, página 04) 

El Reloj-Destruirán mañana el material electoral: Mañana el Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

de Hidalgo, llevará a cabo la destrucción del material electoral utilizado en la elección ordinaria de ayuntamientos, así lo 

dio a conocer el consejero presidente, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Dijo que en la sesión de pleno será cuando se 
informe e invite a los miembros del consejo acerca del procedimiento a seguir, el cual llevarán a cabo con el objetivo de 

cuidar el medio ambiente. “La ley indica que hay que seguir algunos procedimientos para mantener la ecología, por lo 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-19621.html
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que se contactó a un empresa trituradora del Estado de México para destruir la documentación, no sólo la del IEE, sino 

también la de los partidos políticos que quieran destruir archivos”, afrimó. Respecto al costo que representa esta acción 

para el instituto, Jiménez Rojo expresó que no significa ninguna erogación de recursos, ya que dicha empresa se 
encargará de solventar los gastos de traslado y trituración; no obstante, indicó que tampoco se recibe dinero por parte 

de la trituradora “nada para nadie”. A la destrucción del material están convocados todos los miembros del Consejo 
General, tanto consejeros como representantes de partidos políticos. Por otro lado, el funcionario electoral dijo que este 

fin de semana concluyó la capacitación a las personas que estarán como funcionarios de casilla en las elecciones 

extraordinarias de los ayuntamientos de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Recordó fueron capacitados ocho personas 
por casilla, cuatro propietarios y cuatro suplentes, para un total de 44 mesas electorales. Confió en que no habrá 

problemas el día del proceso electoral que se llevará a cabo el 18 de marzo. (Verónica Ángeles, página 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Pese al encierro, Ibarra sí puede ser candidata: La otrora regidora del PRD en Pachuca, detenida 

recientemente por el delito de despojo, Edith Ibarra, aún aprehendida podría ganar la candidatura a diputada federal del 
PRD por el distrito de Pachuca, ayudada por su arrastre político y también por las cuotas de género que ese partido tiene 

que cumplir para la contienda del 1 de julio próximo.  Mientras está detenida por el delito de despojo, la ex regidora del 

PRD sigue como una de las mujeres mejor posicionadas para abanderar la candidatura a diputada federal por el distrito 
electoral VI, siempre y cuando no sean suspendidos sus derechos político-electorales, según dicta convenios 

internacionales.  “Tuvimos el antecedente de un candidato de Acámbaro en 1997 o 2000 que inclusive estando detenido 
participó como candidato y ganó la elección. Puede participar mientras no esté suspendida de sus derechos político-

electorales”, aseveró el consejero nacional perredista Hugo Jaciel Mendoza.  Además, otra de las ventajas que podrían 

catapultar a Ibarra como la favorita para las elecciones de julio próximo, es que el PRD tiene la obligación de postular a 
dos candidatas mujeres para cubrir las cuotas de género en Hidalgo, tal como dicta el Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales (COFIPE).  En este sentido, en Hidalgo solamente se tienen registradas tres aspirantes 
mujeres, incluida Edith Ibarra en Pachuca, además hay otras dos precandidatas en los distritos de Actopan y Tulancingo.  

Para Jaciel Mendoza, uno de los representantes del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, la 
perredista es quien tiene más trabajo territorial, estructura política y una presencia dentro de la sociedad.  “Entonces es 

una candidata fuerte de Pachuca, tiene un arrastre muy por encima de otros participantes”, dijo.  Sin embargo, 

dependiendo de su situación jurídica, Edith Ibarra estará participando en una posible encuesta que podría aplicarse 
dentro de cuatro días con los precandidatos. Sus principales rivales en el distrito electoral VI son: Tonatiuh Herrera, 

Francisco Patiño y César Lemus.  Ayer, la secretaria de Acción Política Electoral del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Socorro Ceseñas Chapa, ofreció una conferencia de prensa donde exigió la aclaración del por qué fue detenida. La 

ex regidora de Pachuca y precandidata a diputada federal por el PRD, Edith Ibarra, aprehendida el viernes pasado y 

enviada a la prisión de Jaltocan por el gobierno estatal sin que se conozcan los motivos. En la Ciudad de México, la 
dirección nacional del PRD mostró su respaldo a la denuncia “se trata de un asunto grave en vista de que se han 

cometido serias irregularidades en esta detención contra una perredista con amplia fuerza política en el estado y también 
coordinadora del VI Distrito del Movimiento de Regeneración Nacional”. El pasado viernes, la ex regidora fue detenida 

cuando salía de las instalaciones de Palacio de Gobierno de Hidalgo y fue hasta este domingo por la media noche cuando 

se conoció su paradero, así como su situación legal.  Las autoridades indicaron que la perredista fue detenida por el 
delito de despojo de un predio en la colonia 20 de Noviembre de Pachuca. Desde la Ciudad de México••• Arropado 

por el Comité Ejecutivo Nacional del PRD, el regidor pachuqueño Aurelio González Pérez, denunció el desalojo de más de 
150 familias que habitaban un predio en la entidad e hizo responsable de los actos de violencia contra la oposición, al 

secretario de Gobierno hidalguense, Fernando Moctezuma, a quien identificó como el operador del gobernador Francisco 
Olvera. “Hago responsable al secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, quien es el operador interno del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz quien, cuando no estás con el gobierno priista, no estás con nadie, y quien ha venido operando 

todo este tipo de anomalías ha sido Carlos Moreno López, porque hemos traído mesas de trabajo, de gestión con el 
gobierno del estado, no solamente en esta administración, sino también con Miguel Osorio y con Ángel, Murillo ex 

gobernadores del estado”, expuso. Destacó que en cada proceso electoral ya sea local, estatal o federal, “hay 
persecuciones políticas y, por insignificancias, giran órdenes de aprehensión y avientan la cargada del estado, con todo lo 

necesario para intimidar y hostigar a quienes somos de izquierda”. (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-“Al PRI no le preocupa competencia en 2012”: El dirigente del Comité Municipal del PRI en la capital del 
estado, Bernardo Arista Velasco, declaró que al Revolucionario Institucional no está preocupado por los aspirantes a 

diputados federales de partidos opositores de cara a las elecciones a presidente de la República, senadores y 
legisladores.  “No me ocupa el tema de la oposición, cada quien tiene sus procesos internos y queda una vez más 
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vislumbrado el tema de la unidad. Esto es una campaña nacional y estaremos de la mano con el candidato a la 

presidencia de la República y candidatos a senadores”, aseguró el priista.  El también presidente de la Comisión de 

Procesos Internos del PRI en el Distrito de Pachuca, sostuvo que no habrá un voto de castigo de la ciudadanía contra los 
aspirantes priistas en el distrito VI que conjunta a Pachuca y Mineral de La Reforma, luego de que se registraran 

irregularidades en las elecciones a presidentes municipales el 3 de julio de 2011.  “No se espera un voto de castigo, no 
veo un voto de castigo, al revés, los dos presidentes municipales están cumpliendo, tenemos un claro ejemplo del 

gobierno que tenemos en Hidalgo”, refirió.  Arista Velasco detalló las bases y fechas de la convocatoria interna para 

candidatos a diputados federales. De acuerdo con el priista, con el aplazamiento de fechas, será el siete de febrero 
cuando venza el plazo párale registro de los precandidatos.  “Construir la unidad todos los días, sabemos que hay actores 

que han dado la intención de ser los abanderados, no son ni todos los que son pues hay más actores que no lo han 
hecho público, pues tienen también el derecho de inscribirse”, agregó.  Los aspirantes realizarán precampaña después 

del siete de febrero, y después se realizará una convención de delegados para elegir a los candidatos a diputados 
federales de los siete distritos. La convención de delegados priistas será el 18 y 19 de febrero, conforme lo marca la 

convocatoria.  A pesar de no haber nombres de posibles precandidatos, Arista Velasco dijo que en el PRI hay un vasto 

número de nombres para encabezar las candidaturas a diputados federales por el distrito VI de Pachuca. “No me 
atrevería a darte ningún nombre específico porque sería faltarle el respeto a otros”.  Claves-Juveniles • Héctor García 

Hernández, coordinador del Frente Juvenil Revolucionario (FJR) en distrito local XI (Apan) y distrito federal VII 
(Tepeapulco) sostuvo que los jóvenes son los que definirán las elecciones presidenciales del 1 de julio próximo, por lo 

que captarán el voto de este sector de la población. • Para el priista, uno de cada tres electores es menor de 29 años, 

por lo que explicó se mantiene un ambiente de confianza en las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI). • 
Señaló que la ruptura de la coalición con el Partido Nueva Alianza no afecta al PRI, a pesar que el distrito que el coordina 

estaba por encabezarlo el Panal. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-En cuatro días comienzan las encuestas internas del PRD: En cuatro días comenzará la aplicación de las 

encuestas ciudadanas para definir a los candidatos a diputados federales y senadores de la República por el PRD en los 

distintos estados, incluidos Hidalgo, informó el Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca.  Según los acuerdos de la 
Comisión Política Nacional perredista, se propondrán a ocho encuestadoras que utilizarán las misma metodología para dar 

más confiabilidad al proceso interno.  Una vez que el PRD elija a los mejores posicionados, deberán medirse contra las 
propuestas de Movimiento Ciudadano, Partido del Trabajo y Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). Este careo 

de precandidatos se realizará los días 11 y 12 de febrero; finalmente quienes resulten ganadores serán registrados como 

candidatos del Movimiento Progresista (alianza conformada por Movimiento Ciudadano, PT y PRD) para la elección del 1 
de julio próximo. De acuerdo con el CEN perredista, la aplicación de las encuestas para definir a los candidatos federales 

(al Congreso de la Unión) se realizará los días 3, 4, 5, y 6 de febrero.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Luciano Cornejo se pronuncia por impulsar Ley de Seguridad: Luciano Cornejo Barrera, precandidato del 

Partido de la Revolución Democrática (PRD) al senado de la República por el Estado de Hidalgo, se pronunció por 

impulsar la Ley de Seguridad Federal, con el objetivo de hacer frente al fenómeno delictivo. Lo antes dicho de cara a 
regresar la paz social y la tranquilidad a las diferentes entidades del país. El político perredista, nativo del municipio de 

Tezontepec de Aldama, dijo que urge actualizar las diferentes leyes acordes con la realidad. Es decir, que urge adecuar 
las leyes sustentadas estas con las propuestas y exigencias de la sociedad. En conferencia de prensa realizada la mañana 

de ayer en conocido restaurante de la ciudad de Tula de Allende, el también ex diputado federal, consideró prioritario 

involucrar la participación de la ciudadanía para contribuir con la transformación que la nación demanda. En lo que 
concierne al método de elección de candidatos a senadores por su partido, Cornejo barrera, dijo que serán las encuestas 

las que definan quien está mejor posicionado entre la opinión público. Independientemente de si le favorecen o no las 
tendencias, dijo que acatara el resultado que arrojen. Pues sostuvo que una de las meta de su proyecto y de su partido 

es impulsar la figura de Andrés Manuel López Obrador, para ganar contundentemente las elecciones presidenciales del 

próximo 1 de julio. Durante la conferencia de prensa, el aspirante al senado, estuvo acompañado, por Pedro Porras 
Pérez, presidente con licencia del PRD estatal, y precandidato a diputado federal por la vía plurinominal; además de 

Moisés Cornejo Barrera, aspirante a la candidatura del PRD a la diputación federal por el 05 distrito con cabecera en Tula 
de Allende. En su oportunidad, Pedro Porras, coincidió con Cornejo Barrera, en el sentido de impulsar reformar a fondo 

en las diferentes leyes y normas que rigen a la nación, especialmente en seguridad pública.  (Ramsés Salanueva, 
página 11) 

Plaza Juárez-Existen dados cargados hacia Xóchitl: El precandidato al Senado por el PAN, Daniel Ludlow, reiteró 

que en la contienda interna persisten los dados cargados por parte del CDE hacia la también aspirante al Senado, Xóchitl 
Gálvez por lo cual propuso un debate para confrontar propuestas. Señaló que su visita a todos los panistas del estado le 
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han permitido saber que sus propuestas son tomadas en cuenta y que el proyecto que encabeza tiene rumbo; s siente 

preparado para confrontar los planteamientos de su oponente frente a la dirigencia del blanquiazul y los militantes, con la 

finalidad que tengan y un mejor panorama para la elección interna que habrá de realizarse el 19 de febrero. “Esto daría 
un piso más parejo para ambos, pues hasta el momento se ha hecho notar marcada cargada a favor de la empresaria 

por parte del Comité Estatal”, dijo. Sentenció que aunque esta situación ha sido observada claramente, no cuenta con las 
pruebas suficientes para presentar la denuncia ante el Consejo de Elecciones de su partido, de tal manera que la decisión 

es continuar informando las propuestas bajo un ambiente de campaña limpio y transparente. Aseguró que a pesar de 

que los dados carados a favor de la ex candidata a la gubernatura, ganará la elección interna. Por lo anterior, exhortó a 
la aspirante al Senado a sumarse a su proyecto a favor de los hidalguenses  en caso de ser derrotada, así como aceptar 

el resultado si no le favorece. Agrego que en caso contrario, él aceptaría la derrota siempre y cuando la elección se haya 
desarrollado de manera transparente y si resulta de la decisión de la mayoría de los panistas. (Ana Luisa Vega, página 

05) 

Criterio-Inicia mañana ''scouting'' por candidaturas: Mañana, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 
arrancará su proceso interno para definir candidatos a diputados en los siete distritos federales electorales del estado. 

Conforme a los acuerdos de la dirigencia nacional, el próximo sábado 4 de febrero se realizarán las Asambleas Electivas 
de Delegados a las Convenciones. Una vez abierta la convocatoria y cumplidos los procedimientos en los siete distritos, el 

martes siguiente los aspirantes podrán realizar su registro y tres días después recibir el dictamen. De acuerdo con el 

presidente del Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos en Hidalgo, José Gonzalo Badillo Ortiz, la 
fecha de registro fue postergada del 27 de enero hasta el 7 febrero, luego de la ruptura de la coalición con el Partido 

Nueva Alianza. La nueva convocatoria contempla a todos los que aspiran a una candidatura a diputado federal, 
incluyendo a los priistas de Tulancingo y Tepeapulco, distritos donde habían otorgado el lugar a sus aliados. Mientras 

esto sucede, “hay confianza para alcanzar candidatos de unidad en los siete distritos”, confirmaron en la sede del PRI 
estatal. Conforme a los vaticinios de los llamados “operadores”, según establece un reporte, hay equilibrios entre los 

grupos y sólo exiten algunas “vicisitudes superables en Pachuca, Tulancingo, Huejutla y Tepeapulco”. Según esta lógica, 

las candidaturas se encuentran en una fase de “consolidación” para ser presentadas ante la dirigencia nacional del PRI, 
que tendrá la tarea de “cruzar la información y revisar los perfiles conforme a los sondeos”. Mientras esto sucede, en 

Tulancingo se han realizado comidas y reuniones en torno a los posibles aspirantes. Enrique Macedo, ex subsecretario de 
Salud y persona de confianzas de Gerardo Sosa Castelán, ya es visitado por propios y extraños; el diputado local Luis 

Marroquín es otro, mientras que algunas encuestas siguen preguntando por la presencia de Víctor Velazco. Tepeapulco, 

que estaba destinado al Panal, ahora busca entre sus cuadros a Francisco López Manjarés, al ex alcalde Leoncio Pineda 
Godos, o bien, podría llegar un “invitado” al distrito, consideraron al interior del tricolor. (Jorge Martínez, página 09) 

Criterio-Marcharán evangélicos vs Artículo 24: Convocados por la organización Foro Cívico México Laico, 
evangélicos de Hidalgo marcharán de la plaza Juárez al Reloj Monumental el 1 de febrero. Los representantes de la 

asociación dieron a conocer su inconformidad con la aprobación que llevaron a cabo los legisladores en el Congreso de la 

Unión, respecto a la reforma del artículo 24 constitucional. “Este cambio constitucional, de aprobarse por los senadores, 
tendrá graves consecuencias para el pueblo evangélico de México y, en particular, para nuestras niñas y niños que 

asisten a las escuelas públicas”, dice un comunicado emitido por la agrupación. Además, recalcaron que el Foro Cívico 
México Laico es un grupo ciudadano, sin filiación política, preocupado porque se respete el estado laico y los derechos 

humanos. La manifestación iniciará a las 9:00 horas. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Sol de Hidalgo-Diana propondrá campaña de altura: Para Diana Marroquín Bayardo la política tiene que ser 
desinteresada. Siempre enfática en su diálogo, esta mujer que ha rebasado fronteras no sólo de Hidalgo sino de todo 

México, aspira a ser la candidata del Partido de la Revolución Democrática (PRD) por el Cuarto Distrito Federal Electoral, 

con cabecera en Tulancingo. Amiga de mucha gente, entre ella, de diversos actores políticos como Andrés Manuel López 
Obrador, añade que es una persona de convicciones, de hablar claro y de frente, y muy sincera en sus anhelos. No 

quiere ser la abanderada del PRD nada más porque sí. No. Sus objetivos van más allá de las ganas. Advierte que si las 
encuestas la favorecen, y sin duda, concreta, es la mejor posicionada-, sostendrá una campaña de altura, de propuestas 

reales y donde la cercanía de la gente se manifieste sin dar nada a cambio. Diana no está de acuerdo con la politiquería, 
le molestan sobremanera las diatribas y denostaciones. Aclara que no quiere que haya "mano negra" en el proceso 

interno del perredismo a la hora de elegir al candidato. "Si desde un principio se marcaron las reglas, éstas deben 

respetarse". Siempre privilegiando las normas, y de acuerdo con su formación profesional (estudió Derecho) y como 
persona, Diana Marroquín espera que no se vicie la forma como habrá de elegirse a quien represente al PRD en busca 

del voto en los próximos comicios federales. "A mí me gustan que las cosas se den siempre en un marco de respeto, de 
lo contrario agotaré mis recursos legales". Y es que una de sus premisas es que las batallas se ganan jurídicamente 
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hablando. La precandidata por el Partido del Sol Azteca, agrega, quiere ser la aspirante oficial, y no falta mucho para 

saberlo. Cuenta con un gran número de seguidores y, sin duda, así lo marcan las Redes Sociales. Diana tiene un sólido 

liderazgo. Sus clubes de fans incluso le han abierto páginas de Internet de apoyo para que dentro del ámbito político sea 
la candidata del PRD a la diputación federal por el Distrito IV, con cabecera en Tulancingo. Esta mujer, orgullosamente 

tulancinguense, conferencista, conductora de televisión, escritora, maestra del Feng Shui y columnista, refiere ser 
bendecida con lo que Dios le ha dado, comenzando por su familia, de quien siempre ha recibido el apoyo. Si de por sí es 

imparable, ahora sus fuerzas se han centrado en platicar con más gente. Eso la ha hecho más sensible y, sobre todo, 

aprender cada día del tesón de mujeres y hombres de familias enteras que luchan por la supervivencia ante la crisis 
económica en el país, con marcado embate en la zona Otomí-Tepehua. "Me gustaría ser la candidata y, obviamente, 

obtener el triunfo en la contienda". Respetuosa de los tiempos, subraya, pero dice que no permitirá las imposiciones 
dentro del partido en que la invitaron a participar. En la vida, una de las premisas y más en la política debe prevalecer la 

honestidad. Aunque le queda claro que no se necesita tener un cargo para ayudar.. Prueba de ello es que en varios 
estados del país, sin soslayar Tulancingo y buena parte de Hidalgo, lo que ha obtenido de entradas en algunas 

conferencias lo destina para ayudar a los más vulnerables. Tulancingo y la región, finaliza, "merecen aspirantes de altura, 

sin apetitos personales, sólo con la firme convicción ayudar. "Podemos tener un real canal de democracia, sólo es 
cuestión de trabajar en ello de forma ética y responsable". En tanto espera la consulta que hará el PRD y si cumplen con 

lo que dijeron desde un principio, añade, no tiene duda que sería la candidata, por ser la mejor posicionada y con una 
plataforma de ideas y trabajo que realizar. (Ojo Política) 

El Reloj-En Tulancingo, despiden a empleados por ser priístas: Ex trabajadores del ayuntamiento de Tulancingo, 

acusaron de despido injustificado al alcalde de extracción panista, Julio Soto, además de decirse amenazados por el edil. 
Los inconformes, en su mayoría mujeres, pidieron el anonimato por temor a represalias del alcalde panista, acudieron a 

la Junta de Conciliación y Arbitraje en donde únicamente alcanzaron a negociar el finiquito de mes y medio, cuando la 
Ley establece que les corresponden tres meses. Indicaron que el despido obedeció a que los ex trabajadores son de 

extracción priísta además no haber trabajado en la campaña del presidente municipal. “Nos hicieron firmar la renuncia 

con el convenio del pago de tres quincenas y por Ley nos corresponderían tres meses”, dijeron. Comentaron que la 
misma situación la sufren cerca de 250 trabajadores a la anterior administración, “hay personal de todas las áreas”. 

Expresaron que no están conformes con el acuerdo, pero que aceptaron, debido a que necesitan mantener a sus 
familias, “era eso o nada”. “Nos tenían ahí en los pasillos sin podernos mover y estando ahí para qué te quedas y la 

mayoría somos madres solteras que tenemos que buscar otro empleo para poderles dar de comer a nuestros hijos”, 

sostuvieron en entrevista afuera de las oficinas de Conciliación y Arbitraje. Acusaron que el alcalde panista en ningún 
momento “dio la cara” para hacerles saber del despido, ya que envió a sus abogados a hacer las notificaciones. “En la 

presidencia se quedó mucha gente esperando que los pudieran reubicar o total que les den lo que les corresponde por 
Ley”, concluyeron. (Alejandro Reyes, primera plana) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Mentira que estemos en albergues”: A menos de 48 horas del desalojo, persiste la duda, ¿dónde duermen 

ahora los expulsados? “Nos estamos quedando con vecinos, pero no hay nada como tu casa” dijo Francisco González, 
uno de los cientos de manifestantes que viajaron a Los Pinos buscando hablar con el Presidente. Los autobuses y sus 

ocupantes comenzaron a llegar a la gasolinera que está en el paraje de Acayucan alrededor de las 9:00 horas. Ese fue el 
punto de reunión del que supuestamente partirían a pie hasta la capital del país. De una de las ventanillas escapó una 

voz femenina preguntando a la señora de los tacos de guisado qué quedaba: “sólo de rajas con papa”.  Descienden y 

acaban con la comida, otros van al autoservicio del lugar a comprar agua. Comían y bebían a discreción, requerirían de 
toda la energía posible para la caminata. “Los que tengan las cartulinas que digan Marcha de la Indignación hasta el 

frente”, interrumpe el regidor Aurelio González. El primer bloque estaba listo. Unas 40 personas con cartulinas 
fluorescentes estaban a la espera de que todos los manifestantes se bajaran del camión. Un grupo bloqueó la carretera. 

Así comenzó. Algunos vehículos se alcanzaron a escurrir entre el camellón lateral: “que nadie pase, no los dejen”, gritó 

una señora. Un auto naranja logró pasar el cerco. Atrás del contingente, 14 camiones resguardaban a las personas que 
fueron desalojadas de sus casas el fin de semana.  “En las noticias dijeron que estábamos en un albergue, eso no es 

cierto”, señalan los inconformes con razón, son ya tres noches durmiendo en casas ajenas. “Zapata vive, la lucha sigue y 
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sigue” fue uno de los ya conocidos gritos que entonaron los inconformes. “Viva Edith Ibarra” gritó un sujeto que iba 

hasta adelante y que enseguida encontró eco en los otros, desalojados como él. Como si estos personajes contaran con 

una agenda de todas las protestas, el primer comerciante apareció, un señor con gorra verde y denso bigote ofreció 
bolsas de chicharrones a los caminantes. La primera media hora había pasado, en el horizonte ya no se distinguía la 

estación de combustible. Árboles, cardonales, pasto seco e inmensas nubes formaban el paisaje de los que pretendían 
hablar con el Ejecutivo federal. Una patrulla federal y una estatal iban 200 metros delante de los manifestantes, sin 

intervenir; su trabajo era resguardar el orden.  Los carriles en dirección a Pachuca era un caos, a veces uno que otro 

valiente se inventaba un paso entre la maleza para sortear el cúmulo de gente. Pero no siempre fue efectivo, una señora 
lo intentó pero no se dio cuenta de la cuneta de dos metros de profundidad. Regresó frustrada. Diez minutos antes de 

que se cumpliera la hora, caminando sobre el asfalto, el sol ya se encontraba en un punto alto, la temperatura se 
incrementó. El cansancio se hizo presente y más de la mitad de las personas subió a los camiones.  Las consignas 

seguían, ahora era una mujer quien decía las consignas para que los demás las repitieran. A pesar de que quien lo 
deseara podía descansar en los camiones, las personas de adelante eran las mismas. Incluso la mujer con un pequeño a 

la espalda. A lo lejos, el puente peatonal ya se podía ver. Zapotlán era el siguiente pueblo a pasar.  “Muéstrenle 

compañeros para que lea”, gritó una mujer de edad avanzada. Un señor que iba en dirección a la capital del estado bajó 
de su camioneta para saber qué pedían, pero como llegó se fue. Los ánimos volvieron a surgir.  Aprovechando que la 

velocidad de los manifestantes había bajado, elementos de la policía municipal se adelantaron para improvisar una 
desviación. Tuvieron cinco minutos antes de ser alcanzados por la gente. A medio kilómetro del contingente, un convoy 

de 15 camionetas de la policía estatal los seguía, a pesar de que sólo estaban vigilando, los elementos iban equipados 

con su escudo y tolete, en cualquier momento podrían ser obligados a intervenir. Al poco tiempo se les unió un camión 
del Cuerpo de Fuerza de Tarea. Todo se desarrolló con normalidad. Después de casi dos horas de estar caminando el 

contingente se detuvo, aún faltaba mucho que recorrer y el tiempo era muy poco. La marcha terminó. Prefirieron subir a 
los camiones para llegar al ansiado destino. Tenían que hablar con el Presidente. (Cristhoper Rogel, página 07) 

Milenio-Son incoherentes las acciones de Gobierno: Flores: El líder del Partido de la Revolución Democrática en el 

Congreso local, Ramón Flores Reyes, dijo que el desalojo del un predio en la colonia 20 de Noviembre es incoherente 
respecto a las acciones del gobierno, pues varias de las familias fueron beneficiadas con programas de desarrollo social 

para sus casas. “Es un asunto delicado y preocupante porque si esa es la manera de resolver los problemas no tenían 
tres días los compañeros, ya tenían tiempo. Incluso las viviendas fueron construidas con algunos programas como „Piso 

firme‟ o material dado por el mismo gobierno que les facilitó gestiones para introducir servicios”. En mayo de 2011, el 

entonces secretario de Obras Públicas de Pachuca, Eliseo Ramírez Castillo, anunció una serie de acciones en 
infraestructura urbana para beneficio de los vecinos de las colonias del norponiente de la capital, incluyendo la 

recientemente desalojada 2o de noviembre de la UFIC. “Todos los trabajos corresponden a colonias de Antorcha 
Campesina, la UFIC y otros que son independientes, no precisamente organizaciones, esto con el afán de apoyar a estas 

colonias irregulares, es un esfuerzo que hace la presidencia municipal”, comentó Ramírez en ese entonces. Dichos 

trabajos eran pavimentación en la colonia Dos Carmen, red de agua potable en San Bartolo, pavimentación en 
Bugambilias y un salón de usos múltiples para la zona, como lo publicó Milenio Hidalgo el 8 de mayo de 2011. El diputado 

Flores Reyes dijo que el tema es delicado en el sentido que no dan certeza jurídica a quienes construyen su vivienda en 
un predio que en principio fue avalado para recibir los apoyos. “Se me hace delicado porque entonces qué certeza se le 

da a la gente. Sí creo que es una cuestión política, creo a partir de un conflicto con Antorcha Campesina se aceleró, y se 
procedió al desalojo”. Otro punto es el hecho de que el desalojo fue hecho a personas sin recursos, quienes ya habían 

invertido miles de pesos en sus casas, que no fueron construidas en una semana, por lo cual el actuar del Gobierno 

parece de justicia selectiva. “Es delicado porque a la par hay una actitud de actuar contra la gente sin recursos, y luego 
por otro lado no hay una propuesta del gobierno en un programa popular de vivienda, casas habitación de buena calidad, 

bien construidas, no palomares, o construidas muy lejos”, finalizó.  Claves-Los detalles • El diputado Ramón Flores 
Reyes dijo que buscarán subir el tema al pleno del Congreso para, por un lado apoyar a los desalojados, y por otro, que 

no se repita. • Para el legislador, “no debe de resolverse los conflictos con el uso de la fuerza. Se dejó a un grupo 

considerable de personas en la calle, con patrimonio invertido que ya se fue”. (Alejandro Suárez, página 07) 

Milenio-Costó 4 mdp adiestramiento de grupo élite para policías: Reportes de la Secretaría de Seguridad Pública 

de Hidalgo informaron que se destinaron 4 millones 410 mil 376 pesos para la capacitación de 120 policías estatales que 
fueron seleccionados para un curso impartido con personal de origen israelí en agosto de 2010. De acuerdo con una 

solicitud de información, la dependencia destinó parte de este recurso para construcción de nuevos stand de tiro, además 

de alimentación y hospedaje de los instructores extranjeros durante un mes. La instrucción que recibieron los policías es 
con la finalidad de conformar un grupo de élite de la Policía Estatal, que además de realizar acciones contra la 

delincuencia común y organizada, también se formó para elementos que reproducirán a más policías la instrucción 
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impartida por personal especializado. Autoridades de la corporación estatal confirmaron que este tipo de entrenamiento 

es similar a que reciben cuerpos de seguridad del Ejército en Mexicali, Baja California. De acuerdo con el titular de la 

Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo, Damián Canales Mena, el grupo fue conformado por elementos de la 
Coordinación de Seguridad Estatal, Policías Municipales y agentes de la Coordinación de Investigación, quienes recibieron 

adiestramiento en técnicas de tiro con armas de alto poder. El entrenamiento consistió en hacer disparos con armas 
cortas, largas, con ambas armas y disparo desde un vehículo en movimiento. Los agentes que conforman el grupo de 

élite de la policía recibieron instrucción en armas de fuego durante el mes de agosto que duró el curso, donde también se 

capacitó a los agentes en defensa personal, artes marciales, técnicas de investigación en cuanto al combate al crimen 
organizado, secuestro, narcotráfico, entre otros rubros. Informes de la dependencia estatal señala que la elaboración de 

los stands de tiro se realizaron en cuestión de días, debido a que no contaban con la infraestructura de necesaria para 
llevar a cabo estas prácticas. Asimismo la SSPH destinó parte de los recursos en la compra de equipamiento para la 

práctica del arte marcial Krav Magá, caretas, petos, guantes, siluetas, bases para las siluetas, entre otros aditamentos a 
los elementos. Aunque en principio de manejó que quienes cursaron el entrenamiento, aun permanecen como grupo, 

algunos han sido reinsertados en sus respectivas corporaciones e incluso han replicado los conocimientos adquiridos, ya 

que las autoridades requieren de un grupo de reacción inmediata. Los informes sostienen que las actividades 
comenzaban de las seis de la mañana para completar el curso de 280 horas del cual 82 elementos se graduaron con 

honores, mientras que un buen número de agentes se dieron de baja por las lesiones provocadas por el entrenamiento 
físico. Las autoridades estatales sometieron a pruebas de control y confianza a los elementos que ingresarían al 

entrenamiento con el objetivo de contar con policías confiables que no sean cooptados por la delincuencia como en 

algunos casos. Claves-Entrenamiento • A pesar de haber sido entrenados para combatir la delincuencia común, los 
elementos recibieron un énfasis en cuanto al combate al crimen organizado, debido a la presencia de un grupo delictivo 

en la entidad. • La Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo plantea la posibilidad de continuar con entrenamientos 
similares impartidos por el personal proveniente de Israel. • Una de las prioridades de la Secretaría de Seguridad Pública 

es reproducir las técnicas aprendidas por los agentes al resto de los policías. Poca condición física ••• Agentes que se 
graduaron de la capacitación especial comentaron que el entrenamiento fue un poco difícil, debido a que ninguno de los 

agentes contaba con la condición física para el entrenamiento especial. Sin embargo para muchos fue una ayuda para 

superarse como persona y policías, “hago una semblanza y no soy la misma, hemos avanzado mucho, a pesar de ser 
difícil, pero se superó”. Asimismo uno de los graduados que forma parte de la Coordinación de Seguridad Estatal de la 

dirección de Tránsito y Vialidad, comentó que este tipo de entrenamiento debe ser otorgado a todas las corporaciones de 
seguridad estatal, aunque hubo un buen número de personas lesionadas, derivado al intenso acondicionamiento y 

ejercicios de las artes marciales. “Finalmente esto es táctica y combate, entonces estamos viendo, el combate a la 

delincuencia organizada, respecto a los enfrentamientos, las detenciones y sometimiento de los presuntos delincuentes”. 
Con un año de haber ingresado a la policía del estado, el agente agregó que el Krav Magá es un arte marcial enfocado a 

la pelea callejera, donde no hay tantas reglas, pues lo que importa es derribar al enemigo, no importa cómo.(Juan José 
Fernández, página 08) 

Criterio-Habría más llamados a ex alcaldes: El coordinador regional en Huejutla de la Secretaría de Planeación, 

Desarrollo Regional (Seplader), Darío Badillo Ramírez, advirtió que otros ex alcaldes de la región pudieran ser citados 
para aclarar el manejo de sus cuentas públicas. En entrevista para Criterio, el también ex diputado local reconoció que 

"hay riesgo de que otros (ex alcaldes) más pudieran ser llamados, según como tengan sus cuentas, pero se cree pueden 
ser llamados otros para ver la situación jurídica que mantienen (sic)", dijo aunque evitó adelantar vísperas. Para prevenir 

que se continúen registrando estos casos es que la Seplader dio inicio a una serie de cursos para el adecuado manejo de 

las cuentas pública de los nuevos presidentes municipales. Badillo Ramírez destacó que en el reciente curso, se tuvo la 
asistencia de los 13 alcaldes que conforman la región huasteca y la Sierra hidalguense, con el propósito de "que lo que 

bien empieza, termine bien, esa es la preocupación que nos ha externado el gobernador". Sobre el escenario político, 
donde algunos lo perfilan como el posible candidato a diputado federal por el PRI en la huasteca, Darío Badillo expresó 

"no hay distracción, tengo un pleno compromiso con la coordinación que es en lo que estoy inmerso". No tengo, agregó, 

la mano levantada, sino la preocupación por llevar a buen rumbo la coordinación regional dependiente de la Secretaría de 
Planeación y Desarrollo Regional". A la insistencia de este medio, el funcionario estatal recordó que apenas lleva más de 

dos meses en el encargo, por lo que dijo "sería algo absurdo de mi parte pensar en otras situaciones" distintas a la de su 
responsabilidad actual en la administración estatal. (Emmanuel Rincón, página 05) 

Criterio-Protestan en Los Pinos por desalojo: Alrededor de mil habitantes de la colonia 20 de Noviembre se 

manifestaron frente a la residencia oficial de Los Pinos, Ciudad de México, para solicitar la intervención del gobierno 
federal para instalar una mesa de trabajo en lo que llamaron "una violación al estado de derecho" por el gobierno 

hidalguense. En respuesta al desalojo de 200 familias, pertenecientes a la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) 
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y la detención de su líder, Edith Ibarra Jiménez La Güera, quien es acusada por el delito de despojo agravado del ejido 

de cuatro hectáreas donde vivían estas familias. En punto de las 10:15 horas de ayer, los manifestantes comenzaron su 

marcha ocupando los dos carriles de la carretera federal México-Pachuca afectando la circulación en dirección al Distrito 
Federal. Esta caravana denominada "caminata de la indignación" fue encabezada por Aurelio González Pérez, regidor 

perredista de Pachuca y activista de la UFIC. "Vamos a buscar una mesa de trabajo con el gobierno federal para que se 
dé la imparcialidad en temas políticos y legales en el estado", expresó y dijo tener los argumentos suficientes para 

demostrar que se vulneró este estado de derecho al encarcelar a su líder y demoler las 200 viviendas. González Pérez 

dijo que tiene pruebas de que el gobierno estatal incumplió el compromiso de aportar cerca de 17 millones  de pesos 
para pavimentar las calles y banquetas. Del mismo modo, declaró que las personas desalojadas habían aportado un 

millón 800 mil pesos a la Promotora de Vivienda del Estado para obras de electrificación. "También se aportaron más de 
2 millones de pesos a la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim) para el tendido de 

redes internas de agua potable en ese predio", insistió. Pasando el kilómetro 73 de la carretera México-Pachuca, a la 
altura de Zapotlán, los manifestantes decidieron continuar su trayecto a bordo de 15 autobuses. Cabe señalar que 

durante la marcha sobre la vía federal, se observó la presencia de más de una docena de camionetas y patrullas repletas 

de policías de Fuerza de Tarea y un camión antiasalto de la policía estatal. Después del mediodía llegaron al DF, donde 
con pancartas protestaron frente a la residencia oficial de Los Pinos. Luego dieron una conferencia de prensa. (Antonio 

Alcaraz, página 06) 

Criterio-Denuncian a Adelfa Zúñiga en la CDHEH: Los abusos de la presidenta municipal de El Arenal, Adelfa 
Zúñiga Fuentes, y familia, cometidos contra un grupo de particulares fueron denunciados por los afectados ante la 

Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo, al igual recibieron la promesa de la Secretaría de Gobierno de 
que seguirán negociando hasta llegar a una solución. El grupo de propietarios que en este momento se encuentran 

impedidos de entrar o salir de sus propiedades debido a las excavaciones y construcciones que realizaron los ejidatarios 
de El Arenal, demandó un freno a los abusos de la familia Zúñiga Fuentes. Los afectados, que han sido golpeados y 

vejados por el grupo minoritario de ejidatarios que son apoyados las 24 horas del día por la policía municipal, fueron 

informados que el viernes anterior fue citada la alcaldesa Zúñiga y sus hermanos Fortino, que es comisariado ejidal, y el 
ex alcalde Adolfo, para que frenaran las agresiones. Los funcionarios les dijeron que el gobierno estatal planteó la 

exigencia de que dejaran de construir las zanjas y los locales comerciales que han levantado. Más tarde, los afectados 
acudieron a la Comisión de Derechos Humanos en donde iniciaron su queja contra la alcaldesa y su jefe de policía, 

debido al clima de hostigamiento, los golpes y secuestro que sufrieron algunos de los afectados cuando reclamaron su 

derecho de paso. Al fundamentar su defensa, los afectados informaron que conforme al cotejo de escrituras, entre los 
propietarios y la carretera no existe ninguna franja, sólo hay un espacio abierto que es el camino real México-Laredo, el 

cual está asentado a un costado de la carretera federal del mismo nombre, el cual también es propiedad de la federación. 
Hasta el momento existen al menos siete averiguaciones previas por delitos como despojo, privación ilegal de la libertad, 

daños en propiedad ajena, amenazas de muerte, lesiones, ultrajes a la autoridad, entre varios delitos más. (Jorge 

Martínez, página 06) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Alcaldía recauda más de 42 mil pesos por multas de tránsito: El año pasado, el Ayuntamiento de 

Pachuca registró ingresos por 42 mil 458 pesos por concepto de multas de tránsito, destacando que la mayor infracción 
es la de estacionarse en lugar prohibido. Según la solicitud de información al Ayuntamiento capitalino con folio 512 fue 

en enero cuando los ingresos por concepto de multas alcanzaron el mayor monto, esto con seis mil 850 pesos; cifra que 
fue bajando hasta que en julio llegó a los dos mil 834, la segunda más baja de 2011. De hecho, el mes con menor 

actividad en recepción de pagos de multas fue diciembre, esto con dos mil 683 pesos; el otro mes donde no se alcanzó a 

superar los tres mil pesos de ingreso fue septiembre, donde se quedó a 142 pesos de este tope. Aunque en febrero se 
registró una baja, este fue el segundo periodo con mayores ingresos para la Presidencia por el concepto mencionado, 

esto con cuatro mil 582 pesos; el resto de los meses osciló entre los tres mil 100 y los cuatro mil pesos. El documento 
también detalla las principales causas de multas, donde además del estacionamiento prohibido destaca el pasarse los 

semáforos, no traer puesto el cinturón de seguridad y el ascenso o descenso de pasajeros de transporte público en 

lugares prohibidos. También se registraron personas no portaban licencia. (redacción, página 09) 

Síntesis-Fiscalizarán actuar de policía municipal: Poco más del 50 por ciento del cuerpo de Seguridad Pública 

Municipal de Pachuca ya pasó los exámenes de control de confianza, sin embargo todavía hay quienes se encuentran en 
el procedimiento, informó el titular de la dependencia, Roberto Cortés Torres.  Lo anterior ocurrió en el marco de la 

instalación del Comité de Honor y Justicia que realizó el presidente municipal, Eleazar García, que tiene como función dar 

seguimiento al comportamiento de los elementos policiacos y servir como un órgano vigilante de todo lo que pasa al 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

9 de 24 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
99  

 

interior de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal.  El presidente de este comité será el secretario Roberto Cortés, 

quien mencionó que a través de este órgano se dará seguimiento a los casos de violación de las leyes por parte de los 

elementos policiacos, ya que la importancia de este órgano es estar al pendiente del comportamiento de los policías ante 
la ciudadanía. En este sentido, mencionó que de 497 elementos con lo que cuenta la secretaría, poco más del 50 por 

ciento ya pasaron los exámenes del control de confianza pero el resto se encuentra aún en el procedimiento, 
incluyéndose él mismo, pues está en espera de la siguiente fase de esta evaluación.  De igual forma, Roberto Cortés  

añadió que se tiene un déficit de 40 elementos, ya que entre otras situaciones, el año pasado se dio de baja a tres por 

estar relacionados con actos delictivos, y por el momento se puso a disposición del Ministerio Público a cinco elementos 
relacionados con la violación a las leyes o abuso de autoridad.  “Tenemos expedientes que están siendo integrados, son 

cuatro o cinco elementos que se encuentran a disposición del Ministerio Público, relacionados con incidentes de carácter 
violatorio a las leyes o algún acto de abuso de autoridad, se están evaluando para determinar su situación”. Este comité 

estará integrado también por la contralora Liliana Verde, en carácter de secretaria; el Secretario General, Hugo Espinoza 
como vocal; el regidor, Raymundo Bautista Pichardo, quien preside la comisión de Seguridad Pública en la Asamblea 

Municipal. (Tania Monroy, página 03) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-"Calladito" no se acaba con el "narco": Calderón: A lo mejor viene otro Presidente y hace exactamente lo 
que tú quieres. Que no se metan, se va a quedar sentadito, calladito, volteando para otro lado. Pero pensar que eso va a 

acabar con la violencia, con la criminalidad, es una ingenuidad”, respondió Felipe Calderón al empresario digital Tonatiuh 
Moreno, quien reclamó al jefe del Ejecutivo su lucha contra la delincuencia. “¡Hey, Felipe!, ¿cuántos muertos más?, 

¿cuándo se acaba la guerra?”, increpó Moreno al Presidente, quien anunciaba la Ciudad Creativa Digital en esta capital. El 

mandatario pidió al hombre que se tranquilizara, pero su respuesta fue otra pregunta: Cuando se acabe tu gobierno, 
¿adónde te vas a ir a vivir? “Aquí a Guadalajara, a lo mejor, mi estimado”, respondió Calderón. Mientras, el hombre fue 

rodeado por el Estado Mayor Presidencial. Frente al gobernador de Jalisco, Emilio González, y empresarios, Calderón 
aclaró al inconforme que las muertes en el país son provocadas por las organizaciones criminales y no por su 

administración. “Organizaciones criminales que están reclutando jóvenes como tú, como muchos otros para las 
adicciones, para sus bandas criminales, para matar a otros jóvenes, y si tú u otros pretenden que el gobierno mexicano, 

mi gobierno, se quede cruzado de brazos, viendo cómo atentan contra los jóvenes de México, cómo secuestran, cómo 

extorsionan, y no defienda a la gente, están muy equivocados”, expresó el Presidente entre aplausos. Los asistentes se 
pusieron de pie. Calderón afirmó que su gobierno ha respetado como ningún otro la libertad de expresión y por ello, se 

permite que “tú te pares, grites, vociferes o dialogues, yo prefiero que dialoguemos, mi estimado”. Moreno le dijo 
entonces al mandatario que hablaran a la salida, pero Calderón le respondió que no, que fuera de una vez. “Por supuesto 

es un gobierno abierto totalmente. De una vez platicamos, mi estimado. No necesitas gritar en mi gobierno, necesitas 

hablar y yo lo único que pido a quienes me critican es que razonen y tengan argumentos en lugar de gritos, que dejen a 
un lado los insultos”, señaló. Insistió en que la violencia en el país es provocada por las bandas criminales que han 

tratado de apoderarse de la sociedad, “y por esa actitud, como la tuya o la de quienes te mueven, de decir que el 
gobierno no se meta con los criminales, ellos se fueron apoderando de grandes ciudades, grandes poblados y de estados 

completos del país”. Afirmó que la violencia la generan quienes con las armas “están buscando dominarnos e imponernos 

su ley.  Calderón aclaró a Moreno que con este discurso no estaba diciendo que el empresario defienda los intereses de 
los grupos criminales. Al terminar el acto, el hombre fue rodeado por empresarios, quienes le expresaron su descontento 

por interrumpir el discurso presidencial. “No me vaya a caer el Tribunal Electoral”••• En este año electoral, la labor 
de los senadores como representantes electos en sus respectivos estados van a hacer muy importante a la hora de la 

ponderación del ciudadano, así es que lo único que puedo decir es que hay mucho que hacer, “a eso me limito, no me 
vaya a caer el Trife (sic) y todos sus caballos apocalípticos”, dijo el presidente Felipe Calderón.  El mandatario dio un 

discurso ante los legisladores con un tono de despedida, en el que aseguró que ha sido feliz en el cumplimiento de su 

trabajo, a pesar de las vicisitudes y adversidades que le tocó vivir, y de los amigos que perdió en el desempeño del 
deber.  Calderón llamó a los senadores a discutir la reforma al Estado laico, pues consideró fundamental que en México 

se reconozca la libertad de cualquier persona en la materia “y que se deje atrás una era de enormes prejuicios, 
injusticias, de mitos y que, sin abandonar la separación del Estado, la religión y las Iglesias, se reconozca con plenitud la 

libertad humana tal cual es una materia tan importante para el hombre.  (Silvia Arellano, página 18) 

Criterio-A 3 ex gobernadores los persigue la PGR: El gobierno federal emitió una alerta migratoria para impedir 
que tres ex gobernadores de Tamaulipas abandonen el país. Los ex mandatarios Manuel Cavazos Lerma, Tomás 

Yarrington Ruvalcaba y Eugenio Hernández Flores, que gobernaron consecutivamente esa entidad en periodos 
comprendidos entre 1993 y 2010, no pueden salir de México, según oficios girados por la PGR el 13 y 15 de enero. La 
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PGR giró los oficios a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. Los documentos, firmados por David Juárez Mora, 

agente del Ministerio Público de la federación, en los que se menciona a un total de 46 personas, incluidos hermanos, 

hermanas y otros parientes de Yarrington y Hernández. El delegado de migración en la Aduana del Aeropuerto de 
Tampico recibió la orden correspondiente el pasado 25 de enero, en un oficio firmado por el Comandante Aeronáutico 

Jaime Carranza. “Se ha recibido en esta oficina copia del oficio firmado por el agente del Ministerio Público de la 
federación, en el cual se solicita apoyo para establecer la alerta migratoria”, señaló Carranza. “Debiendo no autorizar su 

salida del país y dando parte a la oficina mencionada, asimismo, las aerolíneas deberán informar si se tiene registro de 

reservación para alguno de sus vuelos”. Apenas la semana pasada, Cavazos Lerma se registró como precandidato del PRI 
a una senaduría por Tamaulipas. El oficio de la SCT no detalla la averiguación previa de la que derivó la orden de la PGR, 

ni tampoco si existe orden de presentación girada por el Ministerio Público para hacer comparecer a los ex funcionarios. 
La alerta migratoria también incluye a múltiples ex funcionarios de las administraciones de los tres gobernadores, entre 

ellos Ricardo Gamundi Rosas, ex dirigente estatal del PRI; Alfonso Salazar Arzola, ex director General de Turismo y 
Asuntos Internacionales; Fernando Tomás Cayuela Villarreal, ex procurador; Alfredo Sandoval Musi, ex subsecretario de 

egresos; Ramiro Rodríguez Cavazos, colaborador de Yarrington; Carlos Montiel Saeb, ex diputado local, y Daniel Sampayo 

Sánchez. También se menciona a parientes de los ex gobernadores, como María Antonieta Morales Loo, esposa de 
Yarrington; sus hijos, María Antonieta y Tomás Antonio Yarrington Morales; su hermano, Marco Arturo Yarrington 

Ruvalcaba, y otros miembros de la familia Morales Loo. Asimismo, Eugenia y José Eduardo Hernández Flores, hermanos 
de otro de los ex gobernadores. (redacción, página 18) 

Criterio-Construirá cinco refinerías, incluida la de Tula, afirma: El precandidato presidencial único de las 

izquierdas, Andrés Manuel López Obrador, detalló en su mensaje semanal por internet dónde construiría las cinco 
refinerías que propone para producir gasolina en el país. Una en Atasta, Campeche, para aprovechar la llamada sonda de 

Campeche, y otra en Dos Bocas, Tabasco, de donde se extrae el petróleo más ligero del territorio, que ya requiere poco 
tratamiento, detalló el político tabasqueño. Una más, agregó, junto a la ya existente en Salina Cruz, Oaxaca, que se 

utilizaría para abastecer a los estados del norte; otra en Salamanca, Guanajuato, para aprovechar el terreno y los ductos 

en la zona, y la que el actual gobierno prometió en Tula, Hidalgo. “Porque llevan más de dos años y apenas han 
construido una parte, pero muy poca, de la barda perimetral, de modo que a nosotros nos va a tocar iniciar y terminar 

esa refinería”, aseguró. El ex jefe de Gobierno del Distrito Federal criticó que en México, pese a la riqueza de petróleo, 
sólo tengamos seis refinerías y no se construya una nueva desde hace 30 años, mientras que Estados Unidos tiene 144 y 

en Japón, donde no tienen este recurso, hay casi 50. Se defendió de quienes atacan sus propuestas y dicen que no podrá 

bajar el precio de las gasolinas ni de la electricidad, porque lo que en realidad quieren es que siga el negocio de comprar 
combustible al extranjero. Aseguró que se importa 51 por ciento de lo que se consume, lo que implica alrededor de 26 

mil millones de dólares anuales. Sólo de flete, precisó, se pagan 3 pesos por litro, llevado a 50 mil barriles diarios; así que 
con ahorrar el flete de tan sólo un año, se juntarían 80 mil millones de pesos que alcanzarían para una nueva refinería. 

“Construir las cinco refinerías significa generar empleos en el país y ahorrarnos mucho dinero. Quitarnos mucho subsidio 

que no va al consumidor, sino a los encargados de la compra de la gasolina, que ni tú ni yo ni nadie sabe quiénes son, es 
un gran secreto porque es uno de los grandes negocios que se hacen arriba”, dijo. (redacción, página 18) 

Criterio-Demandan investigar los 25 mdp: El Partido Acción Nacional (PAN) demandó a la PGR investigar hasta sus 
últimas consecuencias la procedencia y el destino de los 25 millones de pesos que se incautaron al gobierno de Veracruz, 

ante la presunción de que sean utilizados con fines electorales. En rueda de prensa, el secretario de Acción de Gobierno 

panista, Juan Molinar Horcasitas, señaló que de comprobarse el presunto desvío de recursos, se deberá dar cuenta a la 
Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral (IFE) para que se actúe en consecuencia. “La pulcritud en el 

manejo de los recursos para campañas políticas, es una necesidad imperante que marca desde hoy la diferencia en el 
comportamiento de los partidos y de los candidatos que desean gobernar este país”, indicó en la sede nacional panista. 

Luego de que el viernes pasado la Procuraduría General de la República (PGR), incautó los recursos en el aeropuerto de 

Toluca, presuntamente destinados a la realización de fiestas populares en Veracruz, Molinar dijo que “no existe 
justificación válida para que un gobierno estatal realice semejante operación”. Los argumentos vertidos por el gobierno 

veracruzano sobre el destino de los recursos, dijo, sin duda ofenden a la inteligencia de los mexicanos, dado que no se 
pueden hacer pagos en efectivo por esa cantidad a los proveedores de servicios. El funcionario panista calificó de 

“sospechoso” que los recursos hayan sido trasladados a la capital mexiquense, “donde casualmente opera su campaña el 
candidato ungido del PRI”, cuando los servicios supuestamente contratados son para otorgarse en el estado veracruzano. 

De tal suerte solicitó a las autoridades del gobierno local encabezadas por Javier Duarte de Ochoa, responder ante la 

opinión pública nacional y los veracruzanos seis cuestionamientos para aclarar el uso y destino de esos recursos. Esto es, 
por qué hace el gobierno de Veracruz operaciones de pago en efectivo a proveedores, si la ley limita este tipo actos para 

dar transparencia a los actores privados, “cuanti más públicos”, dijo. Además, el gobierno local deberá aclarar si se trató 
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de una operación extraordinaria o así opera todos los días, por qué paga a proveedores en oficinas de particulares, en 

lugar de citarlos en oficinas de gobierno. También tendrá que responder en qué institución bancaria se cambió el cheque 

para obtener el efectivo, por qué no se utilizó una camioneta de valores para el traslado de los recursos y se utilizó un 
avión oficial y, finalmente, por qué el responsable de recibir el dinero en efectivo es un guardaespaldas ajeno al gobierno 

del estado. BUENO TORIO: DUARTE FINANCIA A PEÑA El senador del PAN Juan Bueno Torio acusó al gobernador 
de Veracruz, Javier Duarte, de financiar la campaña del precandidato del PRI a la Presidencia de la República, Enrique 

Peña Nieto, con recursos públicos. Abordado durante la reunión plenaria de los legisladores federales panistas, el 

veracruzano señaló que los 25 millones de pesos asegurados al mandatario estatal iban dirigidos al aspirante del tricolor. 
“(Javier Duarte) sacó 25 millones de pesos para apoyar a Peña Nieto. Nosotros suponemos que, como en otras 

ocasiones, es el apoyo del gobierno del estado, uno de tantos, a la campaña de Peña Nieto”, acusó. (Jorge 
Escalante/Guanajuato). DINERO SOSPECHOSO: CORDERO La transportación aérea de 25 millones de pesos en 

efectivo por parte del gobierno de Veracruz, supuestamente para pagar contratos para festejos culturales y turísticos, es 
grave y genera sospecha, sostuvo el precandidato presidencial panista, Ernesto Cordero. “Me parece algo muy grave, 

algo que se tiene que investigar con mucho cuidado”, demandó. “Por qué el gobierno del estado maneja tanto dinero en 

efectivo, para empezar, y yo creo que es algo que se tiene que investigar con mucho cuidado y es algo que puede tener 
ramificaciones, implicaciones importantes”, dijo a un pregunta, aunque no explicó qué tipo de ramificaciones. (Antonio 

Baranda/México). (redacción, página 19) 

Criterio-Reclama joven a Felipe Calderón por narcoguerra: Una persona increpó a gritos al presidente Felipe 
Calderón Hinojosa durante la ceremonia en el que fue presentado el proyecto de la Ciudad Creativa Digital, que se 

desarrolla en la expo Guadalajara. “¿Eh... cuándo se va a acabar esta guerra?, ¿cuándo se acabará esta guerra contra el 
crimen?, ¿adónde te vas a vivir cuando termine tu gobierno?, ¿cuántos muertos más?”, quiso saber un hombre que 

ocupó un lugar casi al fondo del salón, perfectamente visible para Felipe Calderón desde el atril, desde donde dirigía su 
discurso ante unas 300 personas. La primera respuesta que dio Calderón al joven fue para decirle que podría radicar en 

Guadalajara después de su gobierno. “Aquí en Guadalajara”, se defendió el representante del Poder Ejecut ivo, quien 

luego aclaró que la guerra contra el crimen no es del gobierno, sino de los criminales que mantienen alterando el orden 
en los estados y de las familias mexicanas. “Y si tú pretendes que el gobierno se quede con los brazos cruzados, estás 

muy equivocado”, remarcó Felipe Calderón al inaugurar el proyecto de Ciudad Creativa Digital en Guadalajara, Jalisco. 
Rodeado por tres elementos del Estado Mayor Presidencial, el joven le dijo después que si podían hablar a la salida, lo 

que Calderón Hinojosa respondió: “Ahorita platicamos aquí, de una vez, no necesitas gritarle al gobierno”. Antes que el 

acto siguiera su curso, el Presidente de México, Felipe Calderón, aseveró que la ley en el país la impondrá el gobierno y 
no El Chapo ni Los Zetas. LA CIUDAD CREATIVA DIGITAL Tras más de dos años de seguimiento, Guadalajara se 

convirtió en la sede del proyecto Ciudad Creativa Digital, la cual podría generar la atracción de hasta 20 mil creativos 
vinculados a la industria del diseño, el arte y la tecnología. Bruno Ferrari, secretario de Economía, indicó en esta 

presentación que México tiene el liderazgo en América Latina en la producción de exportación de productos 

audiovisuales. Informó que en los últimos tres años se han destinado más de 6 mil 500 millones de pesos para 
implementar la innovación en los sectores productivos. “Se consolidará como un excelente entorno creativo para que 

nuestros desarrolladores puedan concretar sus proyectos”, dijo. Así, el funcionario federal subrayó que también se 
detonará la generación de empleos en el estado para las áreas afines a este proyecto como son el diseño, la producción 

cinematográfica y de videojuegos, que tendrá como centro de operaciones los espacios aledaños al Parque Morelos. En 
Jalisco existen cerca de 600 firmas relacionadas con el sector de Alta Tecnología y cerca de nueve universidades ofrecen 

licenciaturas afines a la animación. (Mayolo López, página 21) 

Sol de Hidalgo-Con 6 mil pesos al mes una familia no vive bien: Cordero: Necesitamos crecer de forma más 
rápida y generar los empleos requeridos, además de elevar la calidad educativa en todas las escuelas, fueron algunos de 

los planteamientos de Ernesto Cordero en la entrevista que concedió para los lectores de la OEM. -Licenciado Cordero, 

¿qué opina respecto al papel de las mujeres?, se lo preguntamos, porque con sus ataques a Josefina y con un equipo de 
trabajo integrado mayoritariamente por hombres, usted se está ganando fama de misógino. Bueno, primero déjame 

aclarar, Mario, yo nunca he atacado a Josefina, lo único que he manifestado son hechos y algunas preocupaciones y 
consideraciones que tengo  legítimas con respecto a su propuesta. En términos de mi equipo de trabajo, siempre ha 

estado formado de hombres y mujeres talentosos, con capacidad y también ha sido demostrado cuando fuí secretario de 
Estado, creo que en mis equipos siempre hubo muchas mujeres en puestos relevantes, cuando fui secretario, tanto en 

Sedesol, como en la Secretaría de Hacienda, hubo subsecretarias, hubo una tesorera de la Federación, hubo una 

abogada general, hubo una vocera, hubo una banquera de Desarrollo, de manera que yo valoro mucho el trabajo de las 
mujeres y en mi equipo de trabajo siempre ha habido mujeres al más alto nivel. Más bien es al revés, valoro mucho el 

trabajo de las mujeres. Mi madre fue una mujer muy valiente que me educó bien y crecí siempre considerando iguales a 
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los hombres que a las mujeres. Mi primera jefa, mi primer trabajo, a mí me enseñó a trabajar una mujer, la doctora 

Georgina Kessel. Me siento muy cómodo trabajando con las mujeres. -La economía es otro de los temas cruciales, sobre 

todo con la alerta de recesión mundial que lanzan los organismos internacionales. ¿Cuál es su propuesta para México? La 
situación económica en el mundo está siendo cada vez más compleja, más complicada y las condiciones de crecimiento 

económico a nivel global en los próximos años, van a dejarle a México muy poco margen de maniobra. Por eso hay que 
actuar con decisión pero también con responsabilidad y conocimiento. Este es otro de los puntos que marca la diferencia 

entre los precandidatos, he enfrentado situaciones parecidas a las que se enfrentarán en un futuro, cuento con la 

experiencia. Por ello propongo, en primer lugar, mantener la estabilidad y la solidez económica que hemos logrado. No 
podemos darla por sentada, se necesita de un Presidente que conozca los detalles de la economía, sobre todo en un 

entorno internacional tan complicado como el que se avecina. En segundo lugar, Mario, generar las condiciones que 
detonen el crecimiento del país y cuyos beneficios se sientan en los bolsillos de los mexicanos. Debemos fortalecer el 

mercado interno a través del desarrollo de las pequeñas y medianas empresas e impulsar los sectores estratégicos de la 
economía que son el de las manufacturas, el energético, turismo, el agropecuario y el de servicios. Trabajaré también por 

consolidar la infraestructura de México a fin de convertirnos en una plataforma logística que nos permita vender nuestros 

productos de forma más competitiva en más mercados. Finalmente, hay que fortalecer la innovación y el desarrollo 
tecnológico como elementos de impulso adicional a nuestra economía. -¿Y ese futuro contemplará seguir con el aumento  

mensual de la gasolina? Bueno, Mario, dependerá de las condiciones internacionales en los mercados de los 
hidrocarburos, dependerá de cuánto es el precio internacional de la gasolina en los mercados de referencia y dependerá 

de las condiciones de finanzas públicas en México, Mario, de eso dependerán los ajustes en las gasolinas. -Sabemos ya 

un poco del tema, pero ¿qué opina del  matrimonio entre homosexuales y del aborto? Con respecto al matrimonio entre 
homosexuales, a mí me parece que cada quien pues puede tener la preferencia sexual que considere y bueno, pues yo 

estoy a favor de las libertades y creo que la preferencia sexual es también una, pues es libertad que se debe tener. Con 
respecto al aborto sí lo tengo muy claro y yo estoy por el respeto a la vida, yo creo que la vida es sagrada y la vida se 

tiene que respetar en cualquiera de sus etapas. -Usted destaca su labor como secretario de Hacienda; sin embargo, la 
gente sigue recordando su frase de que con 6,000 pesos una familia puede vivir bien. ¿Al día de hoy piensa lo mismo? 

Con 6 mil pesos una familia no puede vivir bien. Fue una frase sacada de contexto, Mario. Debemos mejorar los ingresos 

de las familias mexicanas y para lograrlo necesitamos crecer de forma más rápida y generar más empleos mejor 
remunerados. En específico propongo ampliar las oportunidades de empleo para mujeres, jóvenes y todos los mexicanos 

vinculando la educación con el sector productivo, elevando la calidad educativa en todas las escuelas, fomentando las 
habilidades analíticas y a la innovación para acceder a empleos con un alto valor agregado. Además, jornadas laborales 

flexibles, con la posibilidad de realizar trabajo a distancia aprovechando las tecnologías de información, reforzar los 

programas del gobierno para apoyar la capacitación y nueva contratación de jóvenes, flexibilizar el permiso de 
maternidad y crear el permiso de paternidad, ampliar la red de estancias infantiles y el número de escuelas de horario 

extendido. Así, permitiremos a las madres y padres de familia acceder a una jornada laboral más amplia, mejorando sus 
posibilidades de ingreso, mientras los niños y jóvenes tienen mejores oportunidades educativas, deportivas y culturales. -

Licenciado, ¿le incomodan las críticas? No, mientras las críticas sean para contrastar a los candidatos no me incomodan, 

al contrario. Las críticas son una oportunidad para conocer mejor a los candidatos. Si alguno de los otros precandidatos 
me hace alguna crítica es una oportunidad para responder y que me conozcan mejor los ciudadanos. En ese sentido, 

Mario, te reitero, creo en la democracia y creo en el contraste, el Partido Acción Nacional así es, siempre ha sido así, es el 
único partido que tiene profundas raíces ciudadanas y que se somete a este tipo de ejercicios democráticos y qué bueno 

que así sea. Por eso milito en este partido y seguiremos dándole todos los elementos que necesita la militancia del 
Partido Acción Nacional para tomar su mejor decisión. -¿Y qué opina de Vicente Fox, que más de una vez lo  ha criticado? 

Como panista reconozco el que haya sido el primer presidente de nuestro partido. Creo que fue un presidente honesto y 

que cumplió con su deber. Todos sabemos que el ex presidente Vicente Fox suele hacer declaraciones muy particulares, 
sin embargo, lo respeto y le agradezco la oportunidad que me dio de ayudar desde su gabinete a la construcción de un 

México mejor. -¿De no ser elegido candidato, qué hará Ernesto Cordero? Yo estoy concentrado en ganar la elección del 
próximo 5 de febrero. He trabajado mucho y sé, por que así lo veo en mis giras, en los panistas con los que convivo 

todos los días, que este proyecto tiene futuro. Confío en tener el honor de representar a Acción Nacional en la elección 

presidencial de julio y convertirme en el próximo presidente de México. -Y en el supuesto contrario, ¿sumaría a Josefina 
Vázquez Mota y a Santiago Creel a su proyecto? Mi postura siempre ha sido la de fortalecer la unidad del PAN. Mi 

proyecto estará siempre abierto a mis compañeros y dispuesto a sumar apoyos. Si vamos unidos, no me queda duda que 
ganaremos la Presidencia de la República. Ambos, bienvenidos a este proyecto. -Licenciado Ernesto Cordero, ¿ahora que 

el PRI y el PANAL no van juntos a las elecciones, buscará acercarse a Elba Esther, aunque ya no puedan hacer alianza? 
Lo que a mí me gustaría, de ser el candidato del PAN, es ir solo, a mí me gustaría competir por el Partido Acción 
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Nacional, y me parece que tenemos lo suficiente para ganar, para ganar solos. Estoy convencido de que el Partido Acción 

Nacional tiene los resultados para convencer a los mexicanos de darnos un nuevo voto de confianza, y es lo que vamos a 

salir a defender. El PAN tiene una visión de futuro, tiene un rumbo y tiene un destino, y creo que por eso es conveniente 
que vayamos solos. Y en el caso del magisterio, mi compromiso con los maestros y con la educación de los niños y los 

jóvenes en México es claro, por eso estoy proponiendo mejorar la preparación de los maestros, más becas para que 
todos los jóvenes que quieran estudiar puedan hacerlo y estén mejor preparados para tener mejores empleos e ingresos. 

Además, estoy proponiendo vincular los programas educativos con las ofertas laborales para que los jóvenes se preparen 

en aquellas áreas que más empleos están generando. En eso voy a concentrarme cuando sea presidente y voy a trabajar 
muy duro  para conseguirlo. -Muchas Gracias por sus palabras, pero cuando dice que el PAN tiene visión de futuro y que 

tiene rumbo, ¿A qué se refiere exactamente? Porque suena como  una frase trillada.... Cuando hablo de que México tiene 
visión de futuro y que tiene rumbo, me refiero, Don Mario, a que, pues en México el rumbo es generar condiciones de 

prosperidad para las familias en México y eso se logra con empleos, con empleos cada vez mejor pagados, con 
inversiones que lleguen a México y se genera también viviendo en paz y tranquilidad, ese es el rumbo de México, un país 

próspero, un país justo y un país donde vivamos en paz y tranquilidad. Muchas Gracias. -Por mi parte ha sido todo, 

licenciado, ¿quisiera  agregar algo más? Mario, agradecerte esta entrevista que siento muy completa y que me permite 
dar a conocer mis puntos de vista y mis propuestas para ganarme la candidatura de mi partido. Sí quisiera agregar que 

ya había tenido el gusto de conocer la OEM y recuerdo la entrevista que me hiciste siendo secretario de Hacienda; sin 
embargo, ahora, en la precampaña, donde estoy recorriendo todo el país, he podido constatar en su plena dimensión la 

importancia, el peso de Organización Editorial Mexicana. Y quiero felicitarte porque en prácticamente todos los estados 

de la República hay diarios de tu organización, periódicos que gozan de un liderazgo incuestionable, así como estaciones 
de radio. Es por ello que le doy tanta importancia a esta entrevista con la cual sé que llegaré a todo el país y aprovecho 

para mandarle un saludo a todos los lectores de la OEM. -Debo decirle que los diarios de OEM, por lo mismo, tienen una 
percepción muy clara de la situación nacional, y es cierto que la intención de voto por Usted se ha incrementado en las 

últimas semanas.... Bueno, Mario, hemos trabajado intensamente al igual que mis compañeros, a quien respeto, pero nos 
hemos acercado a los militantes panistas a los que han de emitir su voto y lo hemos hecho con propuestas claras, firmes 

y realistas, a esto le atribuyo ese incremento del que hablas. Muchas Gracias. (página 14 A) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Objetivo evidente: Peña Nieto: La Procuraduría General de la República puso ayer un huevo de serpiente que incubó 
todo el día y, a punto de la eclosión… ¡se lo enjaretó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes! Si, como se dejó 

correr y se alentó ayer el chisme, tres ex gobernadores de Tamaulipas han sido boletinados porque “se han negado a 

comparecer” ante fiscales federales para declarar sobre el asesinato del ex candidato Rodolfo Torre Cantú, ¿quién, a su 
vez, pagará por el amorcillamiento de un crimen ocurrido hace más de año y medio? De pilón, según la especie, también 

a familiares de los implicados les quedará prohibido salir del país, lo mismo que a “ex funcionarios que colaboraron 
durante sus administraciones” (entre éstos un ex director de Turismo, un ex procurador y un ex subsecretario de 

Egresos). Pese a la “buena fe” con que, se supone, debe actuar el Ministerio Público, esto hiede a vil persecución política 

de “adversarios” con el propósito, claro, de intentar impedir que Enrique Peña releve a Felipe Calderón en la Presidencia 
de la República. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Por qué Josefina no puede perder el domingo: Porque puede decirse que ya ganó. El silogismo es bastante simple: 

Premisa A. Se supone que el PAN sigue siendo el partido con más limpieza en su vida interna y en sus procesos de 
selección de candidatos. Premisa B. En todas las encuestas, Josefina Vázquez Mota aventaja por un porcentaje 

contundente a Santiago Creel y Ernesto Cordero; porcentaje que va de los 20 a los 50 puntos. Conclusión. Un partido 

limpio en sus procesos de selección, no puede salir con la “sorpresa” de que el ganador es quien estaba knockout en 
todas las mediciones (por cierto, es falso que Santiago Creel aventajara en las encuestas a Felipe Calderón hace seis 

años; al menos no lo hacía una semana antes de la votación). Escribí ayer que hay una “ruta formal” para que Cordero 
gane el domingo: que no vote más allá del 25 por ciento del supuesto y desordenado padrón de un millón 800 mil 

panistas, y que la “estructura del partido” le aporte al ex secretario de Hacienda unos 180 mil votos para triunfar, o unos 
150 mil para ir a una segunda vuelta el 19 de febrero. Creo que sería un escándalo y que las consecuencias para el PAN 

serían graves. Porque es claro que los mexicanos de corazón blanquiazul quieren que Josefina sea la candidata de su 

partido. Lo vienen expresando con rotundidad desde septiembre. No entiendo cómo, hoy, se puede ganar una elección 
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cuando se llega 40, 50 puntos abajo. Es cierto que Josefina no pinta mucho mejor que Cordero o Creel en los “cara a 

cara” con Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador. Pero esa es harina de otro costal. Lo del domingo es azul 

pintado de azul. Y los azules quieren a Josefina. Ahí están las cifras. Todas.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

¿Lo sabía Calderón?: Al secular abandono en el que han vivido los rarámuris se suma la arrogante indiferencia de los 
burócratas de la Secretaría de Desarrollo Social, que eliminaron del programa Oportunidades a 20 mil indígenas por no 

cumplir sus normas. El coordinador de ese programa, Salvador Escobedo Zoletto, reveló a MILENIO que por lo menos 20 
mil rarámuris han sido dados de baja de los apoyos alimenticios y energéticos, de becas escolares y atención de salud 

por incumplir las reglas de operación establecidas, debido a que el hospital y lugares de recepción de apoyo, están a 
doce horas a pie de distancia. A la indignación que causó esta revelación, por la ausencia de sensibilidad y sentido social, 
la Sedesol respondió a través de un comunicado que confirma su falta de solidaridad. Ese boletín consigna una 

declaración del titular de esa dependencia, Heriberto Félix, en el sentido de que nadie quedará excluido de la ayuda 
humanitaria federal siguiendo las instrucciones del Presidente de la República. Esa fue la respuesta coyuntural a un 

conflicto estructural: el olvido histórico de los indígenas en México. Pero resulta inaceptable que por un condicionamiento 
burocrático, ni ante la emergencia, dramática, se acepten excepciones. Y pregunto: ¿de quién es la culpa de que los 

hospitales y centros de recepción de Oportunidades estén lejos de quienes los necesitan en su miseria: de los rarámuris o 

de los burócratas que sin haber pisado la sierra Tarahumara dictan estas normas? Y pregunto más: ¿informaron al 
presidente Calderón de la cancelación del apoyo de Oportunidades a 20 mil rarámuris por la lejanía y dispersión en la que 

viven? Me imagino que no, porque de haberlo sabido hubiera actuado de otro modo. Para empezar, sancionando a 
quienes desde su arrogancia burocrática se sienten con el derecho divino de condenar a muerte a miles de mexicanos. 

Retales 1. WALLACE. No entiendo al panismo. Primero lanzan la candidatura ciudadana de la señora Isabel Miranda de 

Wallace y luego la lanzan al olvido. No ha habido una sola expresión de apoyo. ¿Y así quieren ganar? Claro, luego le 
echarán la culpa; 2. TEMBLOR. El PRI tambalea la candidatura del senador Francisco Arroyo al gobierno de Guanajuato. 

¿Cuáles son los motivos? El error, de nuevo el error. Pero allá ellos. De todos modos el PRI la tiene perdida con el 
candidato del PAN y la operación electoral del gobernador Juan Manuel Oliva; y 3. CASH. Por el envío de 25 millones de 

pesos en efectivo a una productora a través de un propio, que fue detenido y liberado por la Policía Federal en el 
aeropuerto de Toluca, y el escándalo que esto provocó, renunció el tesorero de Veracruz, Vicente Benítez. Nos vemos 

mañana, pero en privado.  (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que muy amigos salieron del estudio de MILENIO Televisión Juan Ignacio Zavala y Roberto Gil tras el debate de 

anoche. 

Se dieron con todo, Zavala por Ernesto Cordero, Gil por Josefina Vázquez Mota, y al final coincidieron en que lo 
que hacían fortalecerá al PAN. 

Por cierto, no hubo guión previo ni tiempos establecidos ni reglas de “no agresión”. ¿No podrían ser así los debates de los 
candidatos? 

Que el PAN espera difundir los resultados de la elección interna entre Ernesto Cordero, Santiago Creel y Josefina 
Vázquez el mismo domingo por la noche. 

Aunque José Espina, presidente de la Comisión Nacional de Elecciones, se ha tardado en anunciar los detalles de su 

proceso, se sabe que todo dependerá de cómo fluyan los datos desde las más de mil 600 casillas y los comités 

municipales. 

La información deberá fluir al público hacia las 10 de la noche. 

Que al igual que con la andanada contra su ex líder partidista Humberto Moreira, ni el PRI ni Enrique Peña Nieto 

meterán las manos ante lo que aseguran será una “guerra sucia orquestada desde Los Pinos”. 
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Si bien dicen los priistas que se blindarán ante la ofensiva del PAN, todo quedará en un nuevo exhorto al gobierno de 

Felipe Calderón para que no se usen “expedientes judiciales con fines políticos”, como piensan que ocurre en 

Tamaulipas. 

En vía de mientras, sus ex gobernadores “en conflicto” saldrán de escena por un buen tiempo. 

Que tras la versiones —que resultaron falsas— de que la PGR habría boletinado a tres ex gobernadores de Tamaulipas, 

tanto Manuel Cavazos Lerma como Eugenio Hernández salieron a dar la cara. 

El otro aludido, Tomás Yarrington, ni asomó la cabeza. Al preguntar sobre su paradero sus cercanos lo ubican en 

Cancún, donde estudian sus hijos, o en el Distrito Federal. 

Que tan poco consenso tiene la iniciativa de Federico Döring contra la piratería en internet, que el senador de plano 
mejor no acudió a la plenaria del PAN en San Miguel de Allende. 

Muy moderno, Döring subió a Twitter un link para explicar el contenido de su propuesta, la que, a juzgar por lo dicho 
por su compañera Beatriz Zavala, no pasará, pues los panistas adelantaron que no votarán una ley que viole la privacidad 

de los usuarios. 

 (redacción, página 04) 

Excélsior-Juegos de poder… 

De cómo México pierde y Slim gana: Es un escándalo: México tiene los precios más caros de las telecomunicaciones 

de los 34 países que conforman la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). Y si pagamos 
mucho los mexicanos por los servicios de telefonía fija y móvil, además del acceso a banda ancha, se debe a la 

dominancia que tienen las empresas de Carlos Slim en estos mercados. No es gratuito que el propietario de Telmex y 
Telcel sea el hombre más rico del mundo. Desde que se privatizó la telefonía fija en México en 1990 —con un título de 

concesión que además otorgaba el derecho de explotar la telefonía móvil, en ese entonces casi inexistente—, Slim ha 

acumulado una vasta fortuna producto de sus prácticas monopólicas. Como durante mucho tiempo fue la única compañía 
telefónica, sin competencia alguna, estableció precios caros y, gracias a esto, acumuló rentas extraordinarias. Es cierto 

que hoy en día Slim ya no tiene el monopolio de las telecomunicaciones en México, pues no controla 100% del mercado. 
Pero sigue siendo el jugador dominante con “80% del mercado de telefonía fija y 70% del de telefonía móvil”. Esto de 

acuerdo con el Estudio de la OCDE sobre políticas y regulación de telecomunicaciones en México, publicado ayer. Se trata 
de un análisis serio, elaborado por la Dirección de Ciencia, Tecnología e Industria de la OCDE, a petición del gobierno 

mexicano. Lo elaboraron especialistas internacionales en la materia que siguieron criterios académicos y estándares 

rigurosos de investigación. Vale mucho la pena el análisis de este estudio. Comienzo con un dato escandaloso: “La 
pérdida de bienestar atribuida a la disfuncionalidad del sector mexicano de las telecomunicaciones se estima en 129 mil 

200 millones de dólares (2005-2009), es decir, 1.8% del PIB anual”. ¿A qué se debe esta pérdida que hemos tenido que 
asumir todos los mexicanos? Responde el reporte: “México desmerece cuando se le compara con otros países de la OCDE 

que han desarrollado mercados más abiertos y competitivos, y que han distribuido los beneficios resultantes a los 

consumidores”. Y es la falta de competencia en el sector la que “ha dado por resultado una escasa penetración 
(suscriptores por cada 100 habitantes) en los mercados de telefonía fija, móvil y de banda ancha, lo que coloca a México 

en los lugares 34, 33 y 32, respectivamente, de los 34 países de la OCDE”. Slim, por un lado, obtiene ganancias 
extraordinarias que casi duplican el promedio de la OCDE: “En 2008, Telmex registró un margen de ganancias antes de 

intereses, impuestos, depreciaciones y amortizaciones (EBITDA) de 47%, mientras que el margen promedio de los 

principales operadores en los países de la OCDE fue considerablemente menor. Por ejemplo, el promedio de Canadá, 
Francia, España, Suecia, Reino Unido y Estados Unidos fue de 28%. En 2008, Telcel, el principal operador de telefonía 

móvil en México, alcanzó un margen de EBITDA de 64%, mientras que el margen promedio de los operadores de 
telefonía móvil en otros países de la OCDE fue de 37.6%”. Pero, por otro lado, Slim no invierte sus ganancias 

extraordinarias en mejores redes: “Respecto a la inversión per cápita en telecomunicaciones, México ocupó el último 
lugar, mientras que la demanda acumulada y la necesidad de una cobertura más amplia crearían expectativas de un 

programa de inversión más ambicioso. La suma acumulada de inversión per cápita en telecomunicaciones durante el 

periodo de 2000 a 2009 ascendió a 346 dólares, comparada con el promedio de la OCDE de mil 447 dólares”. El estudio 
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de la OCDE revela que Slim es uno de los monopolistas más exitosos de la historia: precios caros, rentas extraordinarias, 

poca inversión y servicios deficientes. Pero Slim no tiene la culpa. Él, como empresario, está en su papel de acumular 

dinero; entre más, mejor. En este caso “no tiene la culpa el indio sino el que lo hace compadre”, es decir, el Estado 
mexicano, que ha tolerado las prácticas monopólicas en el sector telecomunicaciones, de lo cual hablaré mañana.  (Leo 

Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva: EL "MICHOACANAZ0” revoloteó ayer durante todo el día tras la información sobre la 
investigación que estaría realizando la PGR, a cargo de Marisela Morales, junto con la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, que encabeza Dionisio Pérez-Jácome, en torno a presuntos nexos con el crimen organizado por parte de los 
tres pasados gobernadores de Tamaulipas. Por semanas se ha especulado que es inminente una acción judicial de esta 

naturaleza contra personajes priístas, pero existe la percepción de que hasta ahora se trata más de un deseo de los 
políticos del PAN que de un caso con solidez jurídica. Ayer la especie corrió desde muy temprano, y tomó a la autoridad 

18 horas sacar a la luz el tema, que de no encontrar asidero generará un nuevo desgaste sobre el gobierno del 

presidente Felipe Calderón.  
EN EL PAN la inminencia de la elección para definir la candidatura presidencial tiene a todos muy nerviosos. La mayor 

tensión se refleja en los equipos de Ernesto Cordero y de Josefina Vázquez Mota, con un intenso cruce de "fuego amigo". 
Los indicios disponibles apuntan a que los corderistas están teniendo que hacer varios ajustes en su previsión de apoyos 

en las regiones. El ex secretario de Hacienda ha convocado a sus principales operadores para exhibir músculo este 

jueves. Pero hay reportes de que la estructura les está crujiendo.  
EL GOBERNADOR de Veracruz, Javier Duarte, tiene motivos reales para estar inquieto ante la forma de operar de algunos 

de sus principales funcionarios, luego de que un emisario estatal fue detenido en el aeropuerto de Toluca con una 
cantidad en efectivo difícil de explicar. Anoche mismo fue cesado en forma fulminante el tesorero del estado, Vicente 

Benítez, pero no hay forma de que el fuego no llegue a los aparejos de su jefe y secretario del ramo, Tomás Ruiz, cuyas 
explicaciones no las entiende nadie, mucho menos convencen.  

LA CANCILLERÍA mexicana trabaja para que el secuestro del embajador de México en Venezuela, Carlos Pujalte y su 

esposa, no acarree un nuevo bache en las relaciones bilaterales,. Nos aseguran que la dependencia encabezada por 
Patricia Espinosa Cantellano ha manejado con discreción los detalles del plagio del diplomático. Sin embargo, esperan -

que el gobierno del presidente Hugo Chávez realice una investigación a fondo. En el segundo semestre del año se había 
planeado que el presidente Felipe Calderón realizara una visita de Estado a Venezuela, cuestión que podría complicarse si 

no se tienen avances en la detención y castigo de los perpetradores.  

Y AHORA ¿qué sigue? Ayer la propia secretaría de Seguridad Interna de Estados Unidos, Janet Napolitano, reconoció que 
se cometieron "serios errores" durante el fallido operativo de "Rápido y furioso" que permitió el tráfico consentido de 

armas para los cárteles mexicanos. La señora Napolitano dijo que después de esa operación Washington se ha empleado 
a fondo para evitar que los errores se repitan_ Sin embargo, el gobierno de México había dicho que exigiría que se 

castigara a los culpables, pero hasta hoy eso no ha sucedido. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TAL VEZ en otros temas no le ha ido tan bien, pero lo que es con los empresarios, ¡qué bárbaro!, el veracruzano Javier 

Duarte los trata a cuerpo de rey. 

PARA SER proveedor del gobierno de Veracruz no es necesario pasar por el engorroso trámite de las licitaciones. Para 
eso están las adjudicaciones directas. 

Y NADA de que si el monto es alto, no se puede. ¡Por favor! Veinticinco millones de pesos sin tener qué preocuparse por 
la competencia, por ofrecer el mejor precio ni la mejor calidad. 

Y, claro, por adelantado. 

¡AH! Y, además, le llevan el dinero en avión oficial directo hasta su casa... ¡y en efectivo! 

NO ES COMO en otros estados donde los proveedores gubernamentales sufren horrores para recibir su pagos. 

DE ENTRADA, en la mayoría de las tesorerías estatales los burócratas les cobran su respectivo moche, porque si no hay 
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entre, no hay cheque. 

A ESO hay que agregarle la larga espera para que les entreguen su pago -muchas veces hasta por varios meses- que 
porque "el recurso no ha sido liberado" por los dioses del Olimpo burocrático. 

MENOS MAL que esos 25 millones de pesos que le retuvieron a Javier Duarte son para apapachar a la planta productiva 
nacional, y no para propósitos inconfesables. 

DÍAS CRUCIALES estarán enfrentando muchos esta semana ante la inminente llegada del Súper Domingo. 

Y NO, no es por el Súper Tazón que disputarán los Patriotas contra los Gigantes, sino porque este domingo muchos 
grillos estarán tronándose los dedos por dos asuntos. 

UNO ES la elección del PAN para elegir a su gallo -o gallina- a la Presidencia; y el otro es la entrega de las listas del PRI 

rumbo a San Lázaro. 

LOS PANISTAS, con todo y sus broncas de padrón amañado en varios estados, estarán eligiendo entre Josefina Vázquez 

Mota, Ernesto Cordero y Santiago Creel. 

EN EL BANDO PRIISTA también habrá harto movimiento para conocer los nombres de quienes irán por una diputación 

federal. 

LA MECÁNICA será la más científica de todas: el palomeo. Y el esquema, en los estados gobernados por tricolores, se 

regirá bajo la máxima de que el "góber" propone, Enrique Peña es el que dispone... ¡y los inconformes todo lo 
descomponen! 

SOPONCIOS, palpitaciones y espamos provocó en Tamaulipas la "alerta migratoria" que lanzó la PGR contra tres ex 

gobernadores. 

LA RAZÓN es porque los nombres de Manuel Cavazos Lerma, Tomás Yarrington y Eugenio Hernández siguen teniendo 

peso en la entidad. 

POR EJEMPLO, Cavazos y Hernández hasta hace poquito todavía cobraban en la dirigencia nacional del PRI bajo el 

mando del no menos controvertido Humberto Moreira. 

AUNQUE MUCHOS ya habían advertido que se venían golpes contra ex gobernadores priistas, no se esperaba que fuera 
contra tres de un jalón y del mismo linaje. 

TAMBIÉN llama muuucho la atención que la alerta se lance contra Cavazos, quien ya está apuntado como candidato a 
una senaduría. 

ANTE la acción de la Procuraduría, los priistas salieron a decir que era de esperarse la guerra sucia del gobierno federal 
ante la inminente llegada de las elecciones. 

PERO por si son peras o son manzanas, se dice que algunos ex gobernadores de Nuevo León y Coahuila andan 

nerviosones y poniendo sus barbas a remojar. ¿Será? 

(redacción, página 10) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-En pocas palabras… 

¿Con-fianza pactada?: El asunto de la ex regidora de Pachuca, Edith Ibarra, líder en Pachuca de la Unidad de la 
Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) llegó ayer a las instancias políticas más altas, al Comité Ejecutivo Nacional de su 

partido, el de la Revolución Democrática en la ciudad de México. Ahí, los otrora líderes del sol azteca en la entidad, 
Luciano Cornejo y Pedro Porras, se unieron a Hugo Jaciel Mendoza, representante de Andrés Manuel López Obrador en el 

estado y al actual regidor y hechura de Ibarra, Aurelio González, para manifestar de manera enérgica su repudio por la 

sucedido con el desalojo de personas en predios que domina su organización y con el arresto de la todavía pre candidata 
a diputada federal por el distrito VI de Pachuca y Mineral de la Reforma. Los únicos que hicieron falta fueron Isidro 

Pedraza, hidalguense, líder nacional de la UFIC, aspirante al Senado, así como Alejandro Hernández Ballina, su segundo 
en la organización, quien también tiene la mano para tomar decisiones dentro del PRD estatal. Ninguno de los antes 

mencionados ha levantado la voz de tal forma desde Pachuca. Por la mañana, cientos de personas, allegados y 
desalojados de la UFIC, tomaron la carretera México-Pachuca y partieron después en camiones con rumbo a Los Pinos a 

donde no se sabe si llegaron o los recibieron. Después hubo una conferencia en el PRD nacional y ahí se informó lo 

siguiente vía Twitter: “La representación del @PRD_HIDALGO acusó al gobierno de #FranciscoOlvera de persecución 
política e intimidación (…) El regidor Aurelio González Pérez responsabilizó al secretario del Gobierno de Hidalgo como el 

operador interno del secuestro de la compañera Edith Ibarra (…) El @PRD_HIDALGO responsabiliza al Gob de Francisco 
Olvera x el desalojo de más de 220 familias de manera violenta”. De acuerdo con las propias autoridades, este asunto se 

dirime en las mesas jurídicas por la denuncia de particulares en contra de Edith Ibarra y no se tiene injerencia oficial de 

ningún tipo. Sin embargo, también queda la duda sobre si Ibarra, al no verse complacida en peticiones para su 
organización, rompió relaciones institucionales y salió perdiendo, pues como se informó se le detuvo tras una reunión en 

el propio Palacio de Gobierno en Pachuca. No creo que tarde mucho en salir.  (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Vía Libre-deslinde… 

La güera ¿pura y santa?: La ex regidora de Pachuca por el Partido de la Revolución Democrática (PRD), Edith Ibarra, 
mejor conocida como La Güera, detenida previamente al desalojo de 200 familias que invadieron un predio particular de 

cuatro hectáreas, es objeto de una polémica al interior de ese instituto, porque hay quien pretende convertirla en 
perseguida política del gobierno por diferentes razones. Enemigos del precandidato al Senado, Isidro Pedraza Chávez, lo 

acusan de “entregarla” a las autoridades, en venganza porque en las elecciones internas jugó para Izquierda Democrática 

Nacional (IDN) y no para Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) del ex diputado federal, organización 
formada perfectamente como una de las tres principales tribus de Nueva Izquierda (NI) en Hidalgo. Lo extraño, es que 

La Güera utiliza la casa de campaña de Pedraza Chávez, en sus aspiraciones de ser candidata a diputada federal y lo 
acompañó en actos proselitistas internos, lo que no resulta congruente con los señalamientos contra el dirigente de la 

UFIC, que se observa como el virtual candidato propietario de la primera fórmula a la cámara alta por la izquierda. A este 

juego, Isidro Pedraza también le entró, al afirmar que la detención de Edith Ibarra, es persecución política, lo que está 
lejos de ser, porque existen órdenes de aprehensión, derivadas de averiguaciones previas integradas a partir de 

denuncias penales; en todo caso la Procuraduría General de Justicia (PGJEH) y el juez que las obsequió, deben explicar 
por qué no se cumplimentaron antes. Una posibilidad era su calidad de regidora, y no se puede negar que gusta de 

invadir predios para vivienda popular, conflictos sociales que históricamente ha solucionado el gobierno con la obligación 

de otorgar servicios públicos, de lo contrario lo presiona con marchas y plantones. Mientras La Güera, cobra cuotas a sus 
seguidores; y si ya se olvidó, Edith Ibarra fue quien, antes como dirigente de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 

(UNTA) cuando la lideraba Isidro Pedraza, encabezó incluso enfrentamientos con la fuerza pública y con sus huestes 
desnudó y amarró a un policía en plena avenida Juárez. Así que santa, no es.  (Alberto Witvrum, página de 

internet)  

Criterio-Todo por su nombre…  Moctezuma para diputado Conforme avance la selección de candidatos dentro de 
las filas del PRI, veremos cómo algunos de los integrantes del gabinete de este naciente gobierno se despiden para 

conquistar espacios de elección popular. 

Sin duda, hay algunos casos que no son sorpresa, por ejemplo la salida de Nuvia Mayorga de la Secretaría de Finanzas, 

al igual que de Víctor Velazco y hasta el multifacético Roberto Pedraza. 

Con recelo se maneja la imagen de Fernando Moctezuma Pereda para representar a su partido en la región de Tula, que 
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además de ser su lugar de origen tiene bien cimentada una simpatía general. Las encuestas lo posicionan en lugares de 

privilegio. 

Él ganaría y nosotros también, porque al dejar la Secretaría de Gobierno abriría la posibilidad de interlocución con el 
gobierno estatal para evitar más afectaciones a la sociedad. 

En los últimos días, Hidalgo fue sacudido por cinco hechos lamentables en donde la ausencia de un trabajo político ha 

mostrado resultados poco deseables para cualquier sociedad. 

1.- En Huasca de Ocampo se esperaba que a media tarde se tomaran acuerdos según habían programado los 

representantes de esa secretaría con los manifestantes que mantenían tomada la sede municipal; sin embargo en la 

madrugada se adelantó un ejército de policías y cargaron con todo. 

El ánimo social fue vejado. 

2.- Ixmiquilpan vivió un lamentable enfrentamiento en la plaza pública, unos a favor y otros en contra del alcalde de 

extracción panista Cipriano Charrez. 

Lejos de los golpes, se abre una herida social que fomenta enconos en una naciente administración, que a manera de 

defensa advirtió las manos del gobierno estatal priista como autor intelectual. 

3.- Por sus pantalones, un reducido grupo de incondicionales de Adelfa Zúñiga, alcaldesa de El Arenal, decidió tomar por 

asalto un terreno que desde 1927 se había convertido de uso común y público, sellando el acceso de las casas y 

comercios de particulares. 

La franja tomada se encuentra a un costado de la carretera México-Laredo y es resguardada por la policía municipal. 

4.- La detención judicial de Edith Ibarra, dirigente municipal de la UFIC, realizada al salir de pláticas justamente con el 

gobierno estatal, fue la antesala para la posterior destrucción de decenas de modestas viviendas por parte de la policía, 
por estar asentadas desde 2010 en un terreno que no era suyo. 

5.- En la depauperada económicamente Ciudad Sahagún, los obreros fueron repelidos a balazos por la policía privada de 

lo que fuera la planta en Hidalgo de la empresa MCI, al tratar de impedir el saqueo de los bienes en donde ellos también 
tienen participación. 

Estos hechos duelen a la sociedad, porque muchos perdieron la credibilidad en las instituciones electorales, otros 

perdieron su ilusión de una vivienda, mas vieron cómo son intocables los viejos cacicazgos regionales y todos vimos la 
incapacidad de advertir el riesgo de un atentado. 

Todos estos asuntos eran predecibles, y los irresponsables deben pagar su incapacidad, pero como sabemos que los 

perdedores son premiados, todos priistas o no, votemos porque Moctezuma sea candidato para diputado federal. (Jorge 
Martínez, página 03) 

Criterio-La Silla… ¿25 mdp en efectivo? Omitiré cualquier comentario respecto acerca del destino del dinero. 

Asumiré la versión oficial y concederé, por esta vez, que el gobierno de Veracruz es ajeno a las tentaciones de desviar 
dinero público y que esas maletas de billetes no iban destinadas a campañas políticas, o a intereses personales. 

Pero no puedo dejar de sorprenderme: ¿25 millones de pesos en efectivo fueron llevados por avión de Xalapa a Toluca 

para hacer un pago a un proveedor del gobierno? ¿En dónde tienen la cabeza los funcionarios públicos de ese costeño 
estado? Porque esa operación, aún siendo de buena fe, está llena de errores. 

Qué no se supone que todas las transacciones de este país están sujetas a las reglas de la Secretaría de Hacienda. Si a 

uno, simple contribuyente mortal, le exigen depositar cualquier cheque recibido en cantidades de 25 mil pesos o más, 
porqué los expertos de Finanzas de Veracruz no extendieron un cheque y así tener constancia de un movimiento 

millonario. 
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¿Por qué llevar el dinero en avión, con el riesgo de ser asaltado, y no usar el tan publicitado Sistema de Pagos 

Electrónicos Interbancarios (SPEI)? 

Otra duda: qué iban a hacer los proveedores con el dinero: ¿guardarlo en un cajón? Porque la ley cobra impuestos por 

todo depósito en efectivo que sume más de 15 mil pesos, y una cuota impositiva al proveedor por depositar 25 millones 
de pesos resultaría onerosa para ellos. 

Insisto: si el manejo del dinero en efectivo era un asunto de buena fe, entonces el gobierno de Veracruz tiene a un 

equipo de ineptos trabajando en una de las áreas más delicadas de cualquier administración: la del manejo del erario. 

¿Habrá sanciones para ellos? ¿Perderán su trabajo?  (Manuel Baeza, página 17) 

El Reloj-La hora en punto: Cada lote fue vendido en 70 mil pesos, los compradores para hacer la liquidación del 

mismo, tenían el beneficio de pagar en "cómodas" aportaciones de 500,700 y hasta mil pesos mensuales para que la 
deuda disminuyera. Así fue como nació la colonia 20 de Noviembre y el predio conocido como Abril; sitio del que fueron 

desalojadas unas 200 personas que con anterioridad, habían sido timadas por Edith Ibarra, dirigente de la Unión de la 

Fuerza Indígena y Campesina (UFIC). Hasta antes del sábado, hombres y mujeres de origen guatemalteco, nicaragüense, 
y otros tantos de las Huastecas veracruzana, potosina e hidalguense, habían edificado sus viviendas en un predio de 

alrededor de cuatro hectáreas que legalmente no les pertenecía. Y sin embargo, con el sueño de hacerse de un "pedazo" 
de tierra, aceptaron las condiciones que "La Güera" les impuso, como el hecho de acudir obligatoriamente a los mítines o 

manifestaciones a nombre de la UFIC. En el predio denominado Abril, Edith Ibarra vendió 200 lotes a un precio de 70 mil 

pesos, el ingreso presuntamente esperado por estas ilícitas operaciones, sumaba los 14 millones de pesos, ingresos que 
segura-mente fueron a dar a las arcas de algún vi-val, de esos que se autodenominan como "defensores de los pobres". 

Pero no sólo fue en el sector Abril, pues el mismo método de ocupar tierras, apoderarse de ellas y posteriormente 
revenderlas, se multiplicó en San Agustín Tlaxiaca, en Mineral del Monte y en Zacualtipán, por citar algunos ejemplos. 

Cientos de familias defraudadas, decenas de predios invadidos, propietarios de tierras de cultivo o bosques afectados, es 
el saldo que _ dejó "La Güera", de quien se sabe, permanece recluida en un penal de la Huasteca hidalguense, acusada 

por el delito de despojo. Lo ocurrido el fin de semana en la colonia 20 de Noviembre, muestra la otra cara del falaz 

discurso de "quitar a los ricos, para dar a los pobres", que no es sino una trampa de muchos, que arropados con las 
banderas de la izquierda, aseguran velar por el bien de los desposeídos. Sin embargo, La Güera quiere ser diputa-da 

federal y su jefe Isidro, senador de la Re-pública, la coincidencia entre ambos, es que pertenecen al mismo grupo, la 
UFIC. Pero la lista no termina, ahí están Guadalupe Ordaz y su hija, la diputada Sandra Ordaz, quienes intentaron lo 

mismo en la reserva protegida de El Hiloche. Y sin embargo, la hipócrita Nueva Izquierda hoy clama justicia que 

favorezca a Edith Ibarra y no a las familias defraudadas. (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quienes son los más felices con la detención de la perredista Edith Ibarra son sus ex vecinos de predio de 
Antorcha Campesina, a quienes se les tiene demasiado consentidos, por no decir apapachados. Y como no si al inicio 

de los festejos deportivos de la organización mencionada acudió como invitado de lujo el subsecretario de Gobierno, 
Carlos Moreno, a quien se le vio muy contento junto a la lideresa Guadalupe Orona. ¿Habrán celebrado por la 

detención de la ex regidora? 

Que hablando del asunto de la precandidata a diputada federal, Edith Ibarra, este ya llegó hasta el CEN del PRD, 

pues ayer en la ciudad de México la secretaria de Acción Política Electoral del sol azteca, Socorro Ceseñas Chapa, 
acompañó a Pedro Porras, aspirante a diputado federal, Aurelio González, regidor de Pachuca y Luciano Cornejo, 

precandidato a senador, para exigir la liberación de La Güera, quien por el momento permanece recluida en el penal 

de Jaltocán. 

Que ayer en el DF la precandidata a la presidencia de la República por el PAN, Josefina Vázquez Mota, presentó a su 
grupo de hidalguenses que integrarán su equipo para la elección interna del domingo entre los que destacan Gloria 

Romero, el ex diputado David Reyes Santamaría y hasta el líder del blanquiazul en el estado, Alejandro 

Moreno, quienes según tienen la encomienda de defender el voto a favor de la aspirante.  

Que en el pleito de los hermanos Charrez, quien dicen no está de acuerdo con la reconciliación de Pascual, líder del 
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SION y Cipriano, presidente municipal de Ixmiquilpan, es el tercer hermano, Vicente, quien no acepta que los 

campesinos dialoguen con las autoridades municipales, pues dicen que no ve bien que los hermanos hagan como si ya 

no hubiera pasado nada. Lo bueno es que nadie le ha hecho caso, todavía. 

Que a quien no le fue nada bien son a las nuevas letras de la capital hidalguense colocadas en la Plaza 
Independencia y antes en la Plaza Bicentenario y que dicen a los cuatro vientos “Vive Tu Ciudad”, sin embargo, más 

parece que han estorbado a peatones y visitantes y que por tal motivo fueron removidas de su primer sede, para ahora, 

en el Centro, no ser del agrado de la gente. A ver mañana a donde amanecen. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“...entonces es una candidata fuerte de Pachuca, tiene un arrastre muy por encima de otros participantes.” 

Hugo Jaciel Mendoza, consejero nacional del PRD, sobre la posible candidatura de Edith Ibarra, pese a estar presa por 

supuesto despojo.  

“No me ocupa el tema de la oposición, cada quien tiene sus procesos internos y queda una vez más vislumbrado el tema 

de la unidad.” 

Bernardo Arista, presidente del PRI en Pachuca, sobre el proceso electoral para elegir al Presidente, senadores y 
diputados. 

“No podemos evitar que no usen los permisos que ya tienen autorizados de administraciones anteriores, sin embargo si 
podemos sancionarlo o hasta clausurarlos.” 

Gustavo Oro, director de Reglamentos de Tulancingo, sobre los 500 permisos para vender alcohol que están si usar.  

650 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en la Huasteca hidalguense, ante el reclamo de la clase priista de la región para que el 
candidato a diputado sea oriundo del distrito, se fortalece la figura del diputado local Joel Nochebuena, quien es factor 

de unidad entre la militancia del tricolor. Ahora sólo falta conocer la decisión que toma el alto mando del PRI. 

que se esperan cambios en los próximos días al interior de la delegación del ISSSTE en Hidalgo. Si eso ocurre, es la 

oportunidad que esperan los derechohabientes para que mejore la calidad de los servicios que presta esa institución en el 

estado ahora bajo el mando de Alfredo Ortega Appendini, pues existen funcionarios que llevan 15 años en el mismo 
puesto y, por lo mismo, se ha perdido el espíritu de servicio. Hay que recordar que en fechas recientes se han dado 

cambios en 14 delegaciones del ISSSTE y, en los mismos, han dejado de trabajar personas cercanas a Elba Esther 

Gordillo. ¿Ocurrirá lo mismo en Hidalgo? 

que Víctor Velasco, secretario de Desarrollo Social del gobierno estatal, anda muy movido en reuniones con la clase 

política de Tulancingo, por lo cual los politólogos aprecian que tiene posibilidades de convertirse en el candidato del PRI a 

diputado federal por esa demarcación, toda vez que la posible nominación por la Huasteca parece alejarse. Habrá que 
ver. 

que Santiago Creel, precandidato del PAN a la presidencia de México, ha logrado repuntar en días recientes tras 

señalar de manera abierta que no está atado al gobierno federal y que se considera un aspirante libre e independiente, 
discurso que suele ser muy apreciado entre la militancia del blanquiazul. El próximo domingo, cuando se desarrolle la 

votación interna del PAN para elegir a su abanderado, no resultaría ninguna sorpresa que el ex secretario de Gobernación 
encabece las preferencias de sus compañeros de partido, pues la polarización entre sus rivales se acrecienta. 
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que más rápido que una bala el perredista Tonatiuh Herrera negó haber participado en la aprobación de un bono por 

400 mil pesos que sería repartido entre los miembros de la dirección del sol azteca en Hidalgo. El también aspirante a 

diputado federal por Pachuca dijo no tener conocimiento de dicha aprobación y que, en caso de haber ocurrido, no tuvo 
nada qué ver, pues dijo haber solicitado licencia como dirigente para poder hacer precampaña. 

que la ruptura de la coalición PRI-Nueva Alianza terminó por mover las aguas al interior del PVEM en Hidalgo, pues la 

redefinición de las candidaturas comunes en todo el país es sujeta a una reingeniería y, por lo mismo, los acuerdos entre 
ambos partidos en la entidad sufrirán cambios. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: La alcaldía capitalina estudia la posibilidad de reinstaurar el programa radar por exceso de 

velocidad en boulevares… Alistan policías la dentadura (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que el asunto del bono de 400 mil pesos que se habrían auto asignado algunos integrantes 

del secretariado estatal del PRD no es un tema nuevo. 

En diciembre de 2011 los dirigentes también “acordaron” una partida especial como recompensa a su trabajo, ya que 

su aguinaldo no fue calculado sobre su salario mensual, sino con base en sus percepciones totales, incluyendo viáticos, 

por lo que también se llevaron una buena tajada. 

Ante este tipo de presuntas anomalías, en Radio Pasillo corre fuerte el rumor de que representantes del CEN del PRD, 
específicamente del área de Finanzas, vendrán a Hidalgo para llevar a cabo una auditoría a la dirigencia estatal saliente. 

Entre las irregularidades se habla de que algunos automóviles propiedad del partido “desaparecieron” del inventario, 
aunque físicamente existen en los domicilios de algunos actores políticos vinculados a esta agrupación política. 

Urge que las autoridades de tránsito hagan algo para reducir el índice de accidentes automovilísticos que se registran en 
el multidistribuidor vial Centenario de la Revolución, donde prácticamente a diario ocurren percances de diversas 

magnitudes. 

Especialistas en el tema consideran que, a pesar de lo peligroso que resultan los puentes que permiten tener continuidad 

sobre el bulevar Colosio, cuya inclinación genera momentos de invisibilidad a los conductores, el problema podría ser 
resuelto mediante un buen sistema de señalización. 

En el caso del desalojo de la colonia Abril, “creada” por la “Güera” Edith Ibarra Jiménez mediante prácticas de despojo, 

sin duda las víctimas resultaron ser las 150 familias que fueron inducidas a crear este asentamiento irregular, bajo la 

creencia de que nunca serían “molestadas” por las autoridades. 

Pero la ley es la ley y en este caso se cumplió, aunque tarde, pues las invasiones de ejidos a cargo de la dirigente de la 
UFIC iniciaron hace casi una década. Bastaría echarse un “clavado” a los archivos de la Procuraduría de Justicia de 

Hidalgo para corroborarlo. 

 (redacción, página de internet)  

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

En Tula de Allende, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) tiene nada más cinco precandidatos a diputados 

federales; quien más presiona es Luciano Cornejo Barrera, para que su hermano Moisés, ex presidente municipal de 
Tezontepec de Aldama, sea el ungido por las encuestas y la puede “catafixiar” si le gana la primera fórmula al Senado, 
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Isidro Pedraza Chávez. 

Al Tango  

Pero los hermanos Cornejo, no han considerado que viene encarrerado el ex presidente municipal de Tula, Ricardo 

Baptista González, por cierto quien hace dos años le tuvo que entrar como candidato a diputado federal, tras el berrinche 
de Luciano, porque no le dieron un lugar en la lista plurinominal, aunque hay mal pensados que aseguran, fue para no 

darle problemas a Ramón Ramírez. 

(Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Juan M. Sepúlveda: Mientras se avecina la decisión sobre el Distrito Electoral VI, con cabecera en Pachuca, 

queda claro que entre las opciones estrictamente partidarias y otras que apelan a la cercanía con la sociedad civil, el 
perfil de Sepúlveda Fayad destaca por una trayectoria pública intachable e indudable reconocimiento entre los 

ciudadanos. Por eso, la aspiración del ex alcalde y procurador es vista por muchos como “la tercera vía”.  

Abajo-Salvador Franco: El titular del Instituto Hidalguense del Deporte sigue presente en la mayoría de los medios de 

comunicación estatales, pero esto no es por logros reales alcanzados dentro de la dependencia sino porque parece que 
Franco Cravioto gusta siempre de posar para las cámaras, en lugar de enfocarse como debería ser a la obtención 

resultados sustanciales para consolidar un avance en esa materia.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MÁS Y MÁS 

Con los recientes cambios en el escenario político estatal, el número de aspirantes a una candidatura del 
tricolor va en aumento minuto a minuto. El subsecretario de Gobernación, Carlos Moreno, se promueve ahora por 

Tulancingo, lo mismo que el doctor Macedo. En Tula se habla del ex alcalde Rodolfo Paredes, el actual líder de la CNC 
Onésimo Serrano, y de José Antonio Rojo. 

SME 

La iniciativa de Martín Esparza para crear un nuevo partido político en México que agrupe en primera 

instancia a los ex empleados de la desaparecida Compañía de Luz y Fuerza del Centro, no crece. Sólo 
algunos cuantos de los ex trabajadores mantienen viva la propuesta, pero a Esparza se le ha visto platicando sobre 

temas electorales en distritos como Tulancingo. 

TRÁFICO 

Vecinos, comerciantes y en general ciudadanos que viven en la zona del bulevar Nuevo Hidalgo lanzaron 

un S.O.S. a las autoridades, debido a que las obras en dicha arteria los tienen ya al borde del colapso. 
Largas filas, caos, tolvaneras y demás problemas enfrentan todos los que por alguna razón deben circular 

por esta vía, donde desde hace meses hay trabajos de rehabilitación sin concluir. Hay horas del día incluso en 

que la vía queda totalmente cerrada, ya que la maquinaria que utiliza la constructora encargada de la obra debe 
moverse, lo que provoca largas filas de autos. 

(Redacción, página 02) 
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